
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00003            DEL  11/01/2022 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 27.11.2020 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 11 del mese di gennaio, alle ore 15:47 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Francesco Catanese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Carlo Patruno Giovanna Salemmi Saverio Scannicchio  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 27.11.2020 

 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 E IN 

APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL PRESIDENTE DEL 

MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di  Consiglio del 27 NOVEMBRE 2020, allegato 

in copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi 
sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 
comma 3 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 
sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti 
finanziari; 

Si registra l’uscita dalla videoconferenza del Consigliere Schirone. 

Con n. 16 Voti Favorevoli e n. 1 Astenuto (Battista), espressi per alzata di mano  
e su proclamazione del Presidente  

 

 

D E L I B E R A 

 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale  del 27 NOVEMBRE 2020.   
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  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO =  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI =  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO =  

SCHIRONE =  



 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 16  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO:  APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 27.11.2020 

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

con n. 16 Voti Favorevoli e n. 1 Astenuto (Battista), espressi per alzata di mano 
e su proclamazione del Presidente  

 

 

APPROVA 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Sono le ore 12:00 

Si procede all’appello. 

Consigliere Abbatescianni, presente e do il consenso 

Ambruosi, presente e do il consenso. 

Battista, assente. 

Bondanese, presente e do il consenso. 

Colapietro, presente, esprimo il consenso. 

Damiani, presente e do il consento. 

Dipantaleo, presente e do il consento- 

Fiorentini, assente. 

Piscopo, presente e do il consenso. 

Losito, presente e do il consento. 

Moncada, assente. 

Patruno, assente. 

Putignano, presente  e dò il consento.  

Rella, assente. 

Ruggiero, presente e do il consento. 

Salemmi, assente. 

Santeramo, presente e do il consenso. 

Scannicchio, assente. 

Schirone..vedo che sta cercando di collegarsi ma non 

riusciamo né a vederlo e a né a sentirlo per cui, 

presidente, adesso lo darei assente. 

Traversa, presente  e dò il consenso. 
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12 presenti più il Presidente. 

 

Presidente 

Anche io do il consento alle riprese. Dichiaro aperto il 

Consiglio. Grazie, Direttore. Buongiorno a tutti i 

Consiglieri. 

Passiamo subito al 1° punto all’ordine del giorno.  Si 

tratta delle linee di indirizzo sociali 2020/2021, il 

progetto “ Pronto, ti racconto, mi racconti”. Il Municipio 

2, nell’ambito della protrazione degli interventi mirati 

alla realizzazione di manifestazioni varie in favore degli 

anziani del Municipio 2, in continuità con i diritti 

programmatici della Commissione servizi sociale, intende 

promuovere questo progetto in linea con le disposizioni 

nazionali, regionali e comunali in materia di prevenzione e 

contrasto alla diffusione e al rischio di contagio da 

Covid-19. Il progetto meglio dettagliato nella scheda che è 

allegata alla risposta di deliberazione che è stata 

trasmessa degnamente ai Consiglieri, si rivolge ad un 

gruppo massimo di 20 anziani che residenti nel territorio e 

che saranno individuati dal servizio sociale territoriale 

che si realizzerà attraverso azioni di accordo interattivo 

e supporto proattivo- relazionale, mitigazione ed 

elaborazione di racconti e storie con l’accompagnamento da 

parte di esperti qualificati con comprovata esperienza 



Municipio 2  seduta consiliare 27 novembre 2020 

 

Emme Effe Engineering - Bari    Pagina 3 

 

partendo dai racconti di vita degli anziani e seguendo un 

approccio globale relazionale ed interdisciplinare. 

L’intera attività progettuale da svolgersi nel periodo 

Dicembre 2020-Gennaio 2021 dovrà provvedere allo 

svolgimento di  .. 16 ore di lavoro per un totale di otto 

settimane, cinque giorni alla settimana, dal lunedì al 

venerdì, per tre ore al giorno, da lunedì al venerdì, 

escluso il giovedì, per tre ore al giorno, mentre il 

giovedì per ore al giorno, e sarà attuata da una equipe 

composta da due esperti di laboratorio e un coordinatore 

del progetto. Il costo previsto per   questo progetto, nei 

limiti della spesa finanziata, sarà pari a Euro 5.167, 24 

che, mi piace ricordarlo in questa occasione, sono le 

ultime somme a disposizione del Municipio 2 per continuare 

alla..dell’Welfare ancora da spendere. Noi quest’anno, 

nonostante tutte le difficoltà.. derivati dalla emergenza 

epidemiologica, siamo comunque riusciti come Municipio 2 a 

porre in essere tutte le progettualità che ci eravamo 

proposti di realizzare con tutte le difficoltà del caso, 

siamo riusciti a spendere le risorse finanziarie che ci 

vengono annualmente attribuite, e ormai desidero che questi 

ultimi 5.167, 24 Euro, con questo progetto verranno, mi 

auguro, impiegati laddove il Consiglio ritenga di  

approvarle. Mi piace anche ricordare, prima di dichiarare 

aperta la discussione e cedere la parola ai Consiglieri, 
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che questo è un progetto che si differenzia da quello che 

inizialmente era stato deliberato dalla competente 

commissione Welfare, e sono usciti anche degli articoli di 

stampa che prospettava un progetto diverso a questo però è 

un progetto che ovviamente per quelle che sono le 

possibilità materiali di realizzazione oggi anche in base 

alla normativa anti Covid, questo è il massimo del progetto 

che attualmente sia possibile fare, c’è la possibilità 

l’anno prossimo invece di dare esecuzione al progetto così 

come era stato mirabilmente ipotizzato dalla competente 

commissione, un progetto molto bello ma che purtroppo 

attualmente non si può porre in essere. Mi piace ricordare 

che un progetto analogo .. notizie della stampa di questi 

giorni, è stato realizzato anche in altri paesi europei, in 

particolar modo nella Spagna, sempre per far fronte, 

diciamo, per conciliare le esigenze di assistere le persone 

che hanno necessità di .. con esigenze invece connesse alla 

problematica epidemiologica.  

 

Direttore 

Presidente, diamo atto che sono entrati Fiorentini e 

Schirone.  
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Presidente 

Buongiorno a voi. Io dichiaro aperta la discussione sul 1° 

punto all’ordine del giorno. Prego, Consiglieri.  

 

Direttore 

Schirone, hai bisogno della giustifica?  

 

Consigliere Schirone 

No, va bene, così. Grazie. 

 

Presidente 

Prego, consigliere Colapietro.  

 

Consigliere Colapietro 

Presidente, non so se rivolgere la domanda a lei, a questo 

punto, forse sarebbe più idoneo al Presidente Damiani, 

della Commissione,  giusto per comprendere meglio il 

passaggio a cui ha appena accennato cioè la commissione 

quindi ne ha parlato e aveva approvato un progetto diverso  

da quello che oggi andiamo a votare e quindi questo 

progetto  di oggi da chi è stato poi materialmente 

formulato, insomma così come lo leggiamo? Forse Damiani è 

più…      
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Presidente 

Io le posso anticipare che questo è un progetto che a 

seguito delle linee di indirizzo che erano state attuate 

dalla Commissione, è stato poi elaborato dalla direzione.. 

del Municipio anche  in collaborazione con il sottoscritto 

presidente, poi ci siamo .. con la commissione perché si 

trattava alla fine di portare a casa un risultato per porre 

in essere effettivamente il progetto ma compatibilmente con 

quello che materialmente si può fare in questo periodo di 

difficoltà e la modalità telematica di porre questo 

Consiglio è solo una delle evidenze delle problematiche di 

questi giorni. In ogni caso sicuramente vorrà intervenire 

sul punto anche il presidente Damiani che prima aveva 

chiesto di intervenire. Prego, Nicola. 

 

Consigliere Damiani 

Grazie, Presidente. Poche aggiunte a quanto è stato già 

ampiamente descritto da parte del presidente Smaldone, e in 

particolare rispetto a quanto chiede il consiglio 

Colapietro, faccio un po’ di breve cronistoria. Noi ad 

Ottobre, il 26 Ottobre abbiamo presentato una nostra linea 

di indirizzo, una nostra proposta che anticipava poi la 

tempistica … 
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Direttore 

Scusa, consigliere Damiani. È entrata la consigliera 

Salemmi alle ore 12:10. 

 

Consigliere Damiani 

.. che abbiamo intitolato “ Apri la porta ad un sorriso”, 

era sinteticamente evidenziavamo la necessità di rispondere 

al bisogno di socializzare così come abbiamo fatto per  

questi fondi anche negli anni precedenti, certo, a seguito 

di un isolamento e di una solitudine che si è aggravata nei 

confronti degli anziani,in particolare degli anziani over 

65 in questo periodo di pandemia, e quindi lo chiamavamo, 

lo abbiamo chiamato  “ Apri la porta ad un sorriso” 

prevedendo delle attività di sostegno emotivo, di sostegno 

concreto, sostegno emotivo con incontri anche in casa 

insomma, presso le abitazioni degli anziani scelti, e 

sostegno concreto dando la possibilità di fornire 

l’accompagnamento o a domicilio la spesa giornaliera, la 

promozione di processi virtuosi cioè la possibilità di dare 

a questi, di fornire a questi anziani luoghi o momento di 

inclusione sociale, o di attività di incontro di relazione 

con i propri familiari, con il vicinato, accompagnati 

presso gli esercizi commerciali del territorio oppure farli 

intervenire e partecipare  a quelle sporadiche ma comunque 

presenti attività culturali, ricreative e ludiche in questo 
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periodo. Ovviamente tutto questo è stato poi oggetto di 

valutazione di progettazione e di programmazione da parte 

del direttore, da parte del servizio socio educativo, in 

particolare rispetto le restrizioni che poi sono 

successivamente intervenute, dal, 3 Novembre in poi tutti 

sappiamo che ci sono dei DPCM che sicuramente hanno 

ristretto le possibilità di realizzazione di questo 

progetto. E così quello che oggi  è all’ordine del giorno 

prevede la risposta ad alcuni bisogni che noi abbiamo 

tracciato in maniera ovviamente esaustiva e limitata e sono 

stati già raccontanti e descritti dal presidente Smaldone. 

È chiaro che da parte nostra, oltre che c’è stato 

presentato il progetto “Pronto, ti racconto, mi racconti”, 

questo, c’è stato un momento di stallo che poi è stato da 

parte nostra perché ci siamo accorti che tutto quello che 

noi avevamo proposto  non è stato possibile portare 

all’attenzione dell’ordine del giorno di questo Consiglio e 

quindi c’è stata la forte esigenza che è stata .. dalla 

Commissione di avere delle delucidazioni da parte del 

Direttore e da parte della coordinatrice dei servizi 

sociali e dello staff di progettazione dei servizi e del 

servizio socio educativo municipale che, in risposta a 

questa esigenza, è stata da noi in audizione e ci ha 

fornito delle informazioni che sintetizzo ancora una volta. 

Alcuni dei nostri, diciamo che le nostre attività proposte 
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sono già programmate dalla ripartizione servizi alla 

persone, in particolare con il servizio Sad definitivo, 

Sad, cioè di servizio per gli anziani e per i disabili, 

programmato  dall’assessore all’Welfare  della Ripartizione 

alla persona, in particolare per il servizi domiciliari, 

quei servizi che attengono  ai bisogni …. 

 

Consigliere.. 

Chiedo scusa, ma non si sente molto bene. Chiedo scusa, 

forse sono io…. 

 

Consigliere Damiani  

In più dal 13 Novembre è stato attivato un rafforzamento di 

questo servizio Sad che ha portato anche a servizi 

domiciliari  con  un nuovo.., con l’aggiudicazione di una 

nuova programmazione e quindi da questo, servizio socio 

educativo, stato di progettazione e direttore, si sono 

ovviamente limitati nel quadro, nella .. economica di 5.177 

Euro.. si sono orientati a  rispondere a quel bisogno di 

solitudine, di recupero di attivazione di alcuni dei 20 

anziani che saranno  destinatari di questo servizio 

mediante …  con attività di ascolto interattivo che 

significa la possibilità di dare a queste persone un 

momento di ascolto, di racconto attivo e quindi non 
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soltanto passivo, di solitudine davanti ad una Tv nella 

maggior parte dei casi…. 

 

Consigliere .. 

Mi scusi, consigliere Damiani, si sente malissimo. Si sente 

a tratti e si sente molto male.  

 

Direttore 

Approfitto, presidente. Alle 12 e.. è entrato anche il 

consigliere… 

 

Presidente 

Diamo atto dell’ingresso del Consigliere.           

 

Consigliere .. 

Ritengo che qualcuno debba spegnere il microfono mentre gli 

altri parlano perché sennò ci sono le interferenze. 

C’elenco annuale Schirone che aveva il microfono aperto.   

 

Consigliere Damiani 

Scusate, ho avuto problemi tecnici, si stava scaricando il 

mio Pc. Quindi la dottoressa Marrone dicevo, in audizione 

ci ha spiegato che si cerca, si tenta ovviamente con i 

mezzi a disposizione e quindi di rendere questi 20 anziani 

destinatari in questo servizio attivi anche in un momento 
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tragico come quello della pandemia. In che modo? 

Ascoltandoli, ascoltando le loro storie, cercando per 

quanto sarà possibile in remoto oppure se sarà possibile 

fino a Gennaio, fino alla durata previsto di questo 

servizio anche con modalità telematica che gli potranno 

mettere insieme cioè potranno consentire loro di avere un 

contatto con altre persone, il tutto ascoltandoli e con la 

professionalità richiesta, dando loro la possibilità che 

dal racconto si produca anche un documento che li vedrà 

protagonisti, un documento che racconterà il loro vissuto e 

sarà messo appunto a disposizione poi con u documento come 

testimonianza di questo servizio anche per il Municipio. È 

chiaro che poi, adesso lascio spazio anche ai Consiglieri 

della commissione che hanno vissuto con me questa vicenda, 

voglio dire anche che è chiara la difficoltà in questo 

momento di una programmazione da parte politica, è una 

progettazione in parallelo con la parte amministrativa, e 

il tutto è reso ancora più difficile, è reso sicuramente 

più difficile da queste modalità di incontro che non ci 

danno la possibilità di incontrarci e di capirci anche 

rispetto alle idee di proposte e alla progettazione che da 

queste idee si è realizzato. Per quanto mi riguarda il 

servizio ovviamente, viene proposto un servizio valido che 

può essere oggetto di approvazione.  
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Presidente 

Grazie, presidente Damiani. Esaustivo come sempre. 

Ovviamente io tendo ad evidenziare l’impegno personale e 

anche la .. che l ’anno prossimo, appena, ci auguriamo 

tutti, cessi questa situazione emergenziale, daremo corso 

al progetto così come la Commissione l’aveva ipotizzato già 

per quest’anno, appena sarà possibile farlo. Nel frattempo 

c’era il direttore che voleva intervenire? No. Perfetto.  

Ci sono altri interventi? Prego, consigliera Ambruosi.  

 

Consigliera Ambruosi 

Buongiorno a tutti. Buongiorno, Direttore. Buongiorno a 

Oreste. Diciamo che è stato spiegato molto dal presidente 

Damiani, io però voglio sottolineare questo, cioè le linee 

di indirizzo che sono state presentate da noi, che avevano 

il titolo “ Apri la porta ad un sorriso” prevedeva una 

serie di servizi che andavano più sulla situazione di 

disagio momentaneo  cagionato dal Covid per cui essere 

vicino alle persone anziane  e quant’altro. In merito a 

questo non so, però inviterei a leggere anche i verbali che 

abbiamo avuto in Commissione, i verbali che sono quelli del 

20 Novembre e quelli del 24 Novembre. Quello del 20 

Novembre è relativo al verbale quando le linee di indirizzo 

da noi presentate e poi passate alla parte amministrativa, 

diciamo molto, per la maggiora parte completamente 
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disatteso e poi rivisitato  da parte della parte 

amministrativa addirittura cambiando anche il titolo delle 

linee di indirizzo, che noi avevamo chiamato “ Apri la 

porta ad un sorriso”, poi completamente stravolto anche il 

titolo dove porta il titolo “ Pronto, ti racconto e mi 

racconti”. Se è possibile leggere i verbali in maniera tale 

che i colleghi consiglieri abbiano una visione completa di 

quello che è stato excursus di questa variazione, di queste 

linee guida perché poi ha rivoluzionato la parte 

amministrativa, ha rivisto tutto quello che era la linea di 

indirizzo facendo diventare una nuova linea di indirizzo e 

facendolo ritornare in Commissione proprio come già un 

progetto, già un progetto in sé e per sé, cosa che è stata 

fatta senza interpellare la commissione per cui è stato 

fatto di loro sponte, per cui rivisitando la linea di 

indirizzo facendola diventare direttamente progetto e senza 

chiedere se queste variazioni  fossero da noi condivise per 

cui ribadisco il concetto che la linea politica, le linee 

di indirizzo devono essere fatte dalla parte politica  e la 

parte amministrativa deve guardare i .., per cui diciamo, 

violando questa soglia limite, immaginaria, linee 

immaginarie, non so come chiamarla, tra l’altro inviterei 

anche a leggere il verbale del 24 Novembre, verbale che 

porta una sintesi dell’intervento che ha fatto la dott.sa 

Marrone in sede di Consiglio prestando attenzione a quella 
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che è la parte dove la dottoressa Marrone diceva che  molto 

spesso un progetto già presentato, nella fattispecie forse 

posso citare anche le parole “ ..proposta dell’arrivo del 

verbale la coordinatrice ha condiviso le linee di 

commissione in merito alla mancanza di comunicazione- va 

bene- del progetto, dove dice che dei progetti già 

esistenti non si possono ripetere. Io faccio presente che 

nel primo, a seguito del primo lockdown il Comune stesso 

aveva già fatto un altro progetto chiamando “ se 

telefonando…”, questo è stato fatto verso Maggio   e dove 

prevedeva proprio un servizio molto simile, se non 

sovrapponibile a quello che oggi noi andiamo a votare, per 

cui delle due l’una, se i servizi ripetitivi non possono 

essere riproposti, perché questo sì? Per cui io chiedo, in 

maniera tale che tutti i colleghi Consiglieri abbiano una 

visione completa di quello che è stato l’excursus, ripeto, 

non per una questione di demenza ma per chiarezza, se 

possono essere letti i verbali così insomma tutti hanno una 

situazione molto più chiara. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Ambruosi.   Io personalmente la vedo 

diversamente, io direi,  a mio avviso non si è trattato 

disattendere alcunché, la .. ha ritenuto di proporre, poi 

alla Commissione … sono state delle modifiche  a quello che 
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è il progetto inizialmente ideato per renderlo 

compiutamente realizzabile in questo periodo di emergenza 

epidemiologica, solo per questo ma, come ho già detto, il 

nostro progetto sarà, mi auguro, nei primissimi mesi del 

2021 avrà corpo così come era stato ideato dalla 

Commissione, mi auguro nei primi mesi del 2021 perché 

dovremmo dire che nei primi mesi del 2021 saremo usciti da 

questa emergenza epidemiologica, in ogni caso il progetto 

così come oggi viene sottoposto all’attenzione del 

Consiglio, è tornato in Commissione ed è stato di nuovo 

esaminato nella Commissione, quindi non è che non sia stata 

curato anche  questo aspetto… 

 

Consigliere Ambruosi 

Chiedo scusa, presidente, la sento molto lontano. Non so se 

sono io… 

 

Presidente                   

Provo ad avvicinarmi un po’ al microfono. Se il Direttore 

vuole aggiungere qualcosa? Direttore? 

 

Direttore 

Sì, grazie e questo a beneficio di tutti  i Consiglieri. Io 

ricordo che il vostro progetto, il progetto della 

Commissione Welfare mi è stato sottoposto dopo 
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l’approvazione, al che io ho scritto una mail dicendo che 

non era fattibile quindi l’alternativa sarebbe stata di 

bocciare senza mai portarlo in avanti il progetto, poi su 

sollecitazione del Presidente Damiani abbiamo lavorato per 

cercare di  utilizzare al meglio le somme disponibili 

stilando, quella è una bozza di progetto, voi lo potevate 

cambiare, potevate anche non approvarlo, ma era l’unico, 

secondo il mio parere, che poteva essere proposto in questo 

momento. Sulla ripetitività dei progetti credo che forse 

c’è stato un equivoco con la dott.sa Marrone, i progetti 

possono essere reiterati, come lei ben sa, anche il 

tutoraggio lo facciamo da anni, dipende dalle esigenze che 

ci sono sul territorio, quindi questo vulnus io ritengo non 

ci sia.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Ma poi penso che la consigliera Ambruosi 

si riferisse alla sovrapposizione di progetti fra il 

Municipio e l’amministrazione comunale, ma il progetto “ Se 

telefonando” è stato un progetto che è stato varato 

dall’amministrazione comunale in occasione del lockdown  

quindi aveva delle finalità dei destinatari e delle ragioni 

ben diverse da quelle del progetto di cui ci stiamo 

occupando oggi. Ci sono altri interventi? 
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Consigliera.. 

Sì, presidente, posso chiedere un chiarimento al Direttore?        

 

Presidente 

Prego, consigliera Fiorentini. 

 

Consigliera Fiorentini 

Il Direttore ha detto che aveva mandato una mail in cui 

dichiarava la non fattibilità del progetto, ma a noi questa 

mail non è arrivata, cioè noi non abbiamo avuto 

comunicazione assolutamente di nulla.   

 

Presidente 

Io l’ho ricevuta, sono certo di averla ricevuta questa 

comunicazione… 

 

Direttore 

Presidente Damiani, forse può dare lei una risposta in 

merito. Io l’ho mandata alla presidente della Commissione e 

al presidente del Municipio.  

 

Presidente 

Sì, infatti, io l’ho ricevuta sicuramente, poi ci siamo 

interfacciati con il presidente della Commissione, non so 

se poi è stata materialmente .. ad ogni singolo componente 
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della Commissione ma penso che sia una circostanza  

superata. Consigliera Abbatescianni, prego.  

 

Consigliera Abbatescianni 

Io volevo soffermarmi un attimo su una cosa. Al di là di 

questi disguidi che ho capito poter essere avvenuti tra la 

parte politica e magari l’amministrazione, quello che tengo 

a sottolineare in questo momento è invece la bellezza del 

progetto sebbene modificato nel tempo, credo che sia stato 

proprio adattato ai tempi che stiamo vivendo perché, come 

ben ha spiegato il presidente Damiani, ne avevate 

presentato uno in precedenza con una previsione diversa ma 

il DPCM  poi ci ha costretto a cambiare le cose in corsa. 

Quindi io oggi pensiero che rivolgo poi  anche a tutti i 

colleghi Consiglieri è proprio questo, che è vero che tante 

volte ci possono essere questi inghippi magari, chiamiamoli 

così, se si vuol dire, però poi l’importante è, secondo me, 

almeno, ma credo dovrebbe essere un po’ per tutto il 

Consiglio, il fare per arrivare e raggiungere l’obiettivo, 

credo che l’obiettivo della Commissione Welfare, come 

sempre è stato, è quello di essere vicino ai bisogni, ad 

individuare il bisogno soprattutto per le solitudini, 

quindi io mi sento di ..voglio dire, .. perché nonostante 

le difficoltà riuscite a portare avanti dei progetti che 
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sono veramente lodevoli. Quindi io mi sento di manifestare 

questo mio pensiero.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abbatescianni.  Devo dire, molto 

condivisibile. Io chiedo a tutti i Consiglieri di mantenere 

il collegamento video, se fosse possibile perché è previsto 

espressamente dal disciplinare. Ci sono altri interventi?  

Nessuno… consigliere Ambruosi per il secondo intervento.  

 

Consigliera Ambruosi 

No, era soltanto perché il Direttore aveva invitato il 

consigliere Damiani a dare una risposta in merito alla mail 

che vorrei tanto sentire. Poi avevo chiesto di leggere i 

verbali poi non so se… 

 

Presidente 

Consigliera Ambruosi, i verbali non li abbiamo sottomano in 

questo momento, poi ovviamente i Consiglieri che ne 

avessero interesse, ben potranno approfondire … 

 

Consigliera Ambruosi 

Io ce l’ho, se vuole ne posso ..  

 

 



Municipio 2  seduta consiliare 27 novembre 2020 

 

Emme Effe Engineering - Bari    Pagina 20 

 

Presidente 

.. tutti i verbali che sono a disposizione ovviamente. 

 

Consigliera Ambruosi 

Io ce li ho sottomano, se volete posso…. 

 

Presidente 

Non mi sembra il caso. Prego, consigliere .. 

 

Consigliere Damiani 

Mi fa molto piacere che i consiglieri della Commissione che 

presiedo addirittura chiedano la lettura dei  verbali, cioè 

è una grande manifestazione di fiducia che, diciamo, di cui 

prendo atto. Io ovviamente non mi dichiarerò contrario, 

solo che di solito in una seduta di Consiglio municipale 

non si chiede la rilettura dei verbali,  è proprio una 

attestazione di mancanza di fiducia in chi quei verbali li 

sottoscrive. Comunque, ripeto, se è necessario, lo faccia 

pure, Presidente, io non lo farò. Detto questo, è evidente 

e chiaro che a me è sfuggito, lo dichiaro, a me è sfuggita 

la mail, per il Direttore in questo momento ho avuto 

bisogno di qualche minuto, non volevo non rispondere, ho 

avuto bisogno di qualche minuto per rivederla. Credo che 

comunque è chiaro che, ed io lo dichiarato più volte in 

Commissione, non so se dalla lettura di questi verbali si 
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evincerà, probabilmente me ne sono dimenticato, anticipo le 

mie scuse, ma sicuramente ho riferito,e questo me lo 

ricordo, che c’era un parere di non fattibilità di tutti, 

della proposta nella sua completezza e di alcuni, diciamo, 

non si poteva dare riscontro ad alcuni dei bisogni con le 

relative proposte progettuali e quindi non si poteva fare 

una esatta realizzazione  di tutto ciò che veniva proposto 

il 26 Ottobre per le ragioni che sono state più volte 

espresse da parte del sottoscritto ma potevano essere, 

diciamo, la presa d’atto è avvenuta da parte di tutti i 

Consiglieri che erano presenti all’audizione della 

dottoressa Marrone. Non so, se c’è bisogno di altre 

dichiarazioni, le faccio volentieri, non mi insidiano... 

 

Presidente  

Grazie, presidente Damiani. Penso che si sia già detto 

tutto quello che c’era da dire su questa proposta di 

deliberazione. Se non ci sono altri interventi…. non 

l’avevo vista. Chiedo scusa, prego, consigliere Bondanese. 

 

Consigliere Bondanese 

Buongiorno a tutti. Buongiorno a tutto il Consiglio, al 

Direttore e alla Signora Oreste e anche al tecnico.  

Dunque, sì, abbiamo detto tanto su questa proposta, 

inizialmente era mia intenzione sottolineare il fatto che 
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le nostre linee di indirizzo sono uscite dalla commissione 

il giorno 26 di Ottobre quindi esattamente un mese fa e 

dopo un mese insomma mi sembrava parecchio il fatto di 

votarle dopo un mese  però adesso capisco che ci sono stati 

un po’ di disguidi e di fraintendimenti, errori si possono 

commettere, non è un problema, basta riconoscerli e poi 

andare avanti. Il fatto è che quando poi ho sentito il 

direttore che diceva che c’è stato proposto il progetto, 

potevamo modificarlo, beh, in realtà noi avevamo la 

proposta di delibera nel senso, mancava poco tempo 

all’eventuale Consiglio che si doveva avere di lì  a poco 

quindi tutta questa modifica non c’è stata prospettata, 

cioè il progetto  è così com’è e sicuramente ha una sua 

validità. Certo, fare contatti telefonici con persone 

anziane non è il massimo se questo è quello che si può 

fare,  insomma si farà   però auspicavo una migliore 

comunicazione tra tutte le parti per poter dare un servizio 

migliore ai cittadini, solo per quello, quindi non c’è 

nessuna presa di posizione netta però avevamo un mese per 

poter migliorare, cioè se avessimo saputo tutti, magari si 

poteva fare di meglio. Ripeto, non è un voler dare colpa a 

nessuno però in questa maniera ci troviamo un po’ così, non 

dico costretti, però prendere o lasciare. Poi non so, io 

voglio anche dire a tutti i Consiglieri che non è una 

sconfitta rimandare indietro del denaro non utilizzato 
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perché magari il Comune lo potrebbe anche utilizzare per 

altro, quindi fare qualcosa che non è proprio quello che 

avevamo pensato, tutti insieme, anche perché voglio 

ricordarvi che noi, tutti e otto con tutte le nostre idee, 

menti e progettualità, ci incastriamo, alla fine  sì, 

usiamo, dibattiamo in maniera accesa però alla fine quel 

progetto era condiviso da tutti, tutti quanti l’avevamo 

accettato, tutti quanti l’avevamo votato. Quindi adesso è 

qualcosa di diverso, non lo so, lascia un po’ l’amaro in 

bocca a me e, non so, agli altri Consiglieri quindi, non lo 

so, questo è il mio intervento, non sono al 100% d’accordo 

e non so, vediamo come va, mi piacerebbe anche sentire gli 

altri. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Bondanese. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Ruggiero. Prego. 

 

Consigliere Ruggiero 

Sì, buongiorno a tutti. Buongiorno, presidente. buongiorno 

Direttore. Buongiorno sig.ra Oreste, speriamo di rivederci 

di persona al più presto e buongiorno a tutti i 

Consiglieri. Allora io onestamente ritengo un po’, non 

voglio dire scocciante, ma insomma in questo momento di 

grande difficoltà, adesso mi pare che queste osservazioni 
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siano pertinenti ma probabilmente sgomberate da un errore 

materiale che il presidente Damiani ha appena ammesso cioè 

non aveva visto la mail del Direttore. Allora io quello che 

voglio dire a tutti, se questo è un servizio che può essere 

utile al Municipio 2, ritengo che vada approvato. Poi se ci 

sono, io non sono in quella Commissione, non ho notizie 

dirette, se c’erano dei correttivi da fare, non lo so, però 

voglio dire, io stimo tutti i Consiglieri indipendentemente 

dalla parte politica, ritengo che non sia più il caso più 

di tanto di fare maggioranza  e opposizione, cerchiamo di 

fare le cose in una certa maniera, e allora presidente 

Damiani, non so quale fosse la difformità che la 

consigliera Ambruosi riportava volendo leggere un verbale, 

ma se la cosa è minimamente sanabile o comunque ci si può 

venire incontro, capiamo che probabilmente che per un 

disguido, per una svista, per una dimenticanza si è 

verificata questa difformità, consideriamo anche che il 

progetto è differente ma la finalità benefica rimane 

inalterata, e questo io vorrei che le me lo esplicitasse un 

po’ meglio, dopo di che ritengo che si possa andare avanti, 

cioè è inutile secondo me, scusatemi eh, perché poi 

veramente stiamo vivendo un momento così, ma non per 

questo, non perché ci sia la pandemia, dobbiamo far passare 

tutto, dobbiamo accettare tutto, però io ritengo che, 

conoscendo anche da molti anni e sapendo che tutti quanti, 
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con chi più, con chi meno, comunque ci impegniamo tutti per 

il nostro Municipio, non ho dubbi che sicuramente, se il 

presidente Damiani l’han mandato avanti, mi sento garantito 

che lo ha personalmente verificato. Però voglio dire, 

presidente Damiani, se ci spiega un po’ meglio e 

contestualmente se la consigliera Ambruosi  ci fa 

comprendere quali fossero le difformità gravi rispetto a 

quello presentato, al di là del fatto che c’era un progetto 

analogo e pertanto e quindi ne è stato fatto uno diverso 

che comprendiamo, cioè come per esempio le modalità di chi 

si è proposto per la realizzazione di questo progetto, cioè 

sgombriamo qualsiasi dubbio perché ritengo, appunto, che a 

cosa importante sia dare un servizio al nostro Municipio. 

Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Ruggiero. Io invito sempre i 

Consiglieri a mantenere il collegamento video, vedo che c’è 

un consigliere che si è allontanato. Grazie. Ci sono altri 

interventi? Consigliera Salemmi che non è intervenuta. 

Prego, Consigliera.  

 

Consigliera Salemmi 

Grazie. Un saluto caro a tutti quanti, anche a distanza. 

Allora so che è un intervento e non una  dichiarazione di 



Municipio 2  seduta consiliare 27 novembre 2020 

 

Emme Effe Engineering - Bari    Pagina 26 

 

voto ma volevo dire un po’ a tutti i Consiglieri che quello 

che è stato detto durante questo Consiglio è la realtà nel 

senso che effettivamente la Commissione ha elaborato un 

progetto in cui credeva e l’ha sottoposto all’attenzione 

dell’amministrazione per la bozza di delibera e questo 

progetto effettivamente è stato cambiato perché c’erano 

delle indicazioni  che non potevano essere attuate. Io 

naturalmente all’inizio ci siamo tutti guardati negli occhi 

e abbiamo detto “ va bene, ma non è possibile questa cosa  

perché noi volevamo un progetto fatto in questo modo”. Io 

poi ci ho pensato e ho detto “ ma, scusate,  alla fine 

l’amministrazione e i Servizi sociali che hanno rielaborato 

il progetto, valutando anche in base alle loro conoscenze e 

alla loro   esperienza, quello che poteva essere comunque 

un progetto di questi tempi, un progetto gradito dai 

cittadini, è un progetto che andava anche a completare 

qualcosa di già esistente, per cui mi sono detta che 

effettivamente, voglio dire, chi più dei servizi sociali e 

anche del Direttore poteva conoscere meglio l’esigenza  per 

cui questo adattamento, benché non sia lo specchio della 

proposta elaborata dalla Commissione, io ritengo che in 

questo momento debba essere approvato perché è comunque una 

opportunità che si dà ai cittadini, quindi non è denaro 

sprecato, è denaro comunque impegnato e investito per un 

progetto che si realizzerà a favore dei nostri cittadini, 
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per cui invito i Consiglieri a valutare questo aspetto cioè 

il fatto che è comunque un servizio che noi offriamo ai 

cittadini. E con l’impegno così come  anche ho detto in 

verbale, con l’impegno del Direttore e del Presidente, per 

il, prossimo anno ci muoviamo in anticipo e proviamo anche 

ad attivare il progetto così come lo abbiamo elaborato noi. 

E, se è possibile anche, Presidente, invece questo stesso 

progetto, noi vorremmo avere anche una interlocuzione 

durante l’attività e alla fine del progetto che oggi spero 

venga approvato,di quelli che sono stati i risultati e 

anche per capire gli effetti che ha avuto sul nostro 

territorio. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Salemmi. Ci sono altri… Colapietro per 

il secondo intervento. C’è qualcun altro che voleva 

intervenire? Non mi sembra. Prego, consigliere Colapietro.  

 

Consigliere Colapietro  

Presidente, innanzitutto alcune volte se si è assenti dal 

video, purtroppo si è costretti perché bisogna anche ad 

esempio leggersi quello che si va a votare e quindi bisogna 

destreggiarsi tra telefonini e computer tenendo conto che 

ovviamente non abbiamo avuto alcuna dotazione dal Comune 

per questo, ma facciamo leva solo sui nostri mezzi, quindi 
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se per qualche secondo- minuto non ci si vede,  avrà 

pazienza di capire che queste sono le difficoltà che 

potremmo avere in modo proprio operativo. Per quanto 

riguarda invece il secondo intervento, purtroppo io, cioè 

preannuncio il mio voto contrario perchè capisco tutte le 

esigenze del momento, ect.., però il mio pensiero è che 

impegnare 5 mila euro per fare semplicemente delle 

telefonate a 20 persone, a 20 anziani del nostro 

territorio, e il tutto purtroppo si riduce soltanto a delle 

telefonate e quindi a dire “ ciao, come stai, ti racconto 

una storia” mi sembra un modo alquanto riduttivo di essere 

vicino agli anziani, soprattutto e solo a 20 del nostro 

territorio, per cui quei soldi forse andavano impegnati in 

modo migliore e con il consenso di tutta la commissione 

oppure restituiti e magari a livello centrale si poteva 

sicuramente operare  in  un qualcosa di più concreto, per 

cui preannuncio il mio voto contrario. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Colapietro. Ognuno ovviamente è libero 

di 

 

Consigliere.. 

Posso intervenire, presidente? 
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Presidente  

Un secondo, Consigliere. Certamente sì. Dicevo che ognuno 

ovviamente è libero di avere la propria opinione, io la 

vedo diversamente, io ritengo invece che sia un progetto, 

non si tratta solo di fare due o tre telefonate, si tratta 

di fare numerose  telefonate per due mesi a 20 .. cittadini 

del nostro territorio che ne stanno sicuramente in grande 

isolamento. Come ho evidenziato in apertura, è un progetto 

peraltro che è stato replicato anche in Europa, quindi non 

è una cosa che ci siamo inventati noi come Municipio 2 ma 

sono attività che esistono anche nel resto del mondo. 

Consigliere Schirone, prego.  

 

Consigliere Schirone 

Buongiorno a tutti. Presidente, io volevo comunicare ai 

tanti che probabilmente non sono a conoscenza delle 

difficoltà e volevo spiegare che la dottoressa Marrone è 

stata presente all’interno della nostra Commissione 

spiegando  i motivi per cui non è possibile che quel 

progetto, che noi avevamo comunque condiviso tutti quanti, 

potesse realizzarsi per via del Covid che noi sappiamo e 

chiaramente per questo progetto sono favorevole in quanto è 

un’occasione di confronto con gli anziani ed è mirato 

soprattutto a riscontrare quelle criticità che oggi sono 

presenti e che gli anziani stanno in una situazione di 
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grossa emergenza sia sociale e soprattutto psicologica, 

quindi è un progetto che comunque consente di capire e di 

valutare quelle che sono  effettivamente le difficoltà che  

stanno effettivamente passando gli anziani sul nostro 

territorio. Io, Presidente, volevo comunicarle che noi 

stiamo avendo  grosse difficoltà, cioè questa è 

un’occasione che veramente capita proprio in maniera, 

secondo me, come si suol dire “a fagiuolo”, perché stiamo 

avendo pressioni per quanto riguarda persone anziane che, 

affette ovviamente da Covid, le badanti ovviamente hanno 

abbandonato questo servizio di assistenza, quindi sono 

scoperti in termini di assistenza domiciliare, noi possiamo 

garantire solo quella sanitaria e non possiamo intervenire 

a livello sanitario, quindi qui abbiamo grosse difficoltà, 

quindi questo progetto serve a sapere e a conoscere anche 

tante situazioni che ci sfuggono, questa è la situazione, e 

ovviamente vorrei pregare appunto, Presidente, di poter 

vedere un po’ con il Municipio, io mi sono anche 

interfacciato con degli assistenti sociali e mi hanno detto 

che il problema è anche a livello municipale, che bisogna 

muoversi a livello municipale, io le prospetto questa 

situazione che sta crescendo a macchia d’olio  e noi non 

siamo in grado ovviamente di assisterli perché sono 

scoperte, sono quelle persone che hanno disabilità e non 
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sono in grado di svolgere le funzioni quotidiane come 

quello di cucinare oppure lavarsi e quant’altro.                                       

     

Presidente 

Grazie, consigliere Schirone. Prendo atto di questa sua 

segnalazione e ovviamente la giro alla Direzione. Adesso la 

settimana prossima vedremo che cosa materialmente sarà 

possibile fare per cercare di intervenire.. alla 

problematica. Ci sono altri interventi? Presidente Damiani, 

lei è già intervenuto due volte, poi… 

 

Consigliere Damiani 

La terza volta, beh, certo, vengo chiamato in causa su 

questioni di trasparenza, vorrei avere due minuti per 

capire.   

 

Presidente 

Per fatto personale, allora. Prego, consigliere. 

 

Consigliere Damiani 

Per fatto personale. Va bene. Grazie Presidente. cerco di 

sciogliere qualsiasi dubbio rispetto alla mia posizione. 

Noi il 26 Ottobre abbiamo fatto una proposta di indirizzo- 

Gino, dovresti silenziarti, grazie. – per la quale 

chiedevamo ovviamente che si portasse in Consiglio la 
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nostra linea  progettuale e sapendo che non era completa 

perché non avevamo né la possibilità e né la capacità, né 

la competenza formale per svolgere una progettazione sui 

costi, abbiamo inviato questa proposta a lei come 

Presidente, al Direttore, in base alle prerogative che la 

Commissione ha, ex art. 36 del regolamento sul 

Decentramento amministrativo, e di lì è chiaro che poi 

questa mail che io, direttore, a me sfugge. Dopo di che per 

quanto mi riguarda sicuramente abbiamo preso atto da questo 

nuovo progetto che mi è stato inviato per mail dal 

direttore su mio invito, su mia sollecitazione rispetto a 

questo ed altri progetti, io l’ho riportato così come 

riporto qualsiasi comunicazione che mi proviene da lei come 

Presidente così come dal Direttore, a tutti i Consiglieri 

per mail .., la mia interpretazione è stata quella che, una 

volta che noi abbiamo, come Presidente dico, una volta che 

noi abbiamo fatto una proposta e che doveva passare 

necessariamente dall’azione del Presidente e poi dalla 

capogruppo se si voleva portare in Consiglio municipale, 

noi non avevamo nessuna competenza per rivedere quella 

proposta di deliberazione a meno che non ci fosse stata una 

comunicazione dettagliata per la quale qualcuno avesse 

detto al Presidente della Commissione di rifare una 

proposta di deliberazione. Non so se mi spiego. Questo non 

è avvenuto. Io almeno, per quello che ho letto nelle mail 
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che mi si sono passate, non ho mai visto una valutazione, 

una proposta del genere  e quindi abbiamo valutato come  un 

filo conduttore comune quello che avevamo proposto con 

quello che ci veniva presentato. Per essere chiari, 

consigliere Ruggiero, darò lettura di quello che veniva 

proposto nelle nostre, come modalità di svolgimento delle 

nostre finalità in modo tale che poi, facendo un paragone 

con l’allegato che tutti voi avete a disposizione oggi, 

anche perché è allegato a questo ordine del giorno, farete 

voi un paragone e sarà tutto più semplice e più 

trasparente. “Noi chiedevamo un sostegno emotivo portando 

agli anziani un sorriso, offrendo uno spazio di ascolto 

empatico e di relazione che li renda protagonisti di 

momenti di allegria che ne valorizzi l’identità, l’energia 

e la vitalità offuscate dalla solitudine maggiormente  

vissuta nel periodo natalizio in periodo di emergenza 

sanitaria da Covid- 19; attività di intrattenimento 

mediante perfomance artistiche anche interattive, pittura, 

ballo, musica, canto, recitazione, lettura di un libro, 

attività manuali che possano allietare l’incontro; sostegno 

concreto fornendo un supporto anche mediante 

accompagnamento, nella spesa giornaliera, nell’acquisto di 

farmaci e nelle relazioni con i Medici e con gli operatori 

sanitari. Eventuale accompagnamento ad eventi laici o 

religiosi del periodo natalizio nel rispetto delle 
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disposizioni dell’emergenza Covid -19; promozione di 

processi virtuosi, recupero creazione di relazioni con 

familiari o con persone del vicinato anche attraverso l’uso 

di dispositivi digitali; informazione e attivazione di 

servizi vari, consegna a domicilio di cibi pronti, generi 

alimentari, farmaci ausili sanitari; informazioni e 

attivazione di servizi previsti o in via di previsione dal 

segretariato sociale del Municipio 2 del Comune di Bari 

così come le altre iniziative e azioni promosse da 

associazioni di volontariato o altri enti del terzo 

settore, parrocchie altri luoghi di culto.” Tutte queste 

attività ovviamente sono state valutate come non fattibili  

e questo era chiaro anche da una comparazione tra questo 

indirizzo e … 

 

Presidente 

Mi pare di andare a concludere questo…. 

 

Consigliere Damiani 

Sì, concludo dicendo che se, voglio dire, se adesso è tutto 

più trasparente anche se non tramite la lettura dei 

verbali, tutti noi possiamo sicuramente con una serenità 

d’animo approvare questo progetto così come ho cercato di 

dire nei tre interventi che ho avuto a disposizione e di 

cui vi ringrazio.    
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Presidente 

Grazie, consigliere Damiani. Consigliera Fiorentini, per il 

secondo intervento.  

 

Consigliera Fiorentini 

Sì, io volevo dire questo, che secondo me dobbiamo, le dico 

soprattutto per i Consiglieri non della nostra Commissione 

ma che ora sono chiamati a votare questo progetto. Io penso 

che noi dobbiamo distinguere due piani, il piano del 

progetto che stiamo andando ad approvare che è comunque un 

progetto che offre un servizio a dei cittadini fragili che 

sono gli anziani del nostro territorio. Sicuramente è un 

servizio ..che quello quindi immagino che attraverso questo 

servizio si possano raggiungere dei cittadini che vivono la 

solitudine e che quindi possono avere dei momenti di 

compagnia, possono avere la possibilità di comunicare con 

qualcuno perché l’idea è che si tratta di persone che non 

hanno una rete familiare indipendentemente poi, almeno così 

ci ha spiegato Angela Marrone, indipendentemente dal loro 

livello economico quindi parliamo di persone sole che.. 

veramente una telefonata perché hanno la possibilità di 

parlare, di raccontare la loro storia o semplicemente di 

sentire la storia, un’altra storia, una poesia, un racconto 

e quant’altro, quindi un modo per superare la solitudine. 
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Quindi io distinguerei l’approvazione del progetto perché 

io comunque dichiaro assolutamente di approvare, da quello 

che è successo, sono due piani diversi. Per quanto riguarda 

quello che è successo ovviamente insomma del rancore, della 

tristezza praticamente da parte mia c’è ma in merito 

proprio più che altro al fatto che c’è stata una mancanza 

di comunicazione. Il Covid sta distruggendo le nostre 

relazioni perché prima noi, venendo in Municipio, avevamo 

la possibilità di scambiarci anche poche parole con gli 

assistenti sociali, anche a volte incontravamo il Direttore 

per strada, sulle scale o da qualche parte e ci dicevamo 

due parole, in questo modo le comunicazioni tra di noi 

erano facilitate. Ora, da quando c’è il Covid, proprio le 

comunicazioni non ci sono più, cioè comunicare delle cose 

importanti tipo la non fattibilità di un progetto 

attraverso una mail, assicurarsi che questa mail non sia 

stata letta cioè per me è una cosa importante perché vuol 

dire proprio da parte di entrambi, non parlo solo della 

mail ma questo è un problema che noi abbiamo riscontrato 

dall’inizio, è un problema non soltanto della nostra 

Commissione ma anche delle altre Commissioni e di questo ne 

sono sicura, cioè noi abbiamo bisogno di riallacciare i 

rapporti per creare la sostanza di quello che noi stiamo 

facendo, noi vogliamo creare un servizio utile al cittadino 

che vale per tutte e tre le nostre Commissioni quindi 
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abbiamo bisogno di recuperare questa relazione, sennò non 

stiamo facendo niente. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Fiorentini. Ci sono altri interventi? 

Nessuno. Dichiaro chiusa la discussione…. 

 

Consigliera Ambruosi 

Presidente, posso solo fare una domanda? Come verrà, ci 

sarà un bando o un affidamento diretto?  

 

Presidente 

Chiedo scusa, consigliera Ambruosi, lei ha avuto due 

interventi a sua disposizione nei quali ha potuto dire 

quello che voleva. Ora  i suoi interventi li ha fatti, la 

discussione è stata chiusa, non è previsto un terzo 

intervento quindi mi consenta, stiamo ripetendo da oltre 

un’ora sempre le stesse cose.   La prego. Direttore… 

 

Consigliera Ambruosi 

No, Presidente, non era un intervento, era solo una 

domanda. Va bene.  

 

 

 



Municipio 2  seduta consiliare 27 novembre 2020 

 

Emme Effe Engineering - Bari    Pagina 38 

 

Presidente 

I tempi di esecuzione di questo progetto ovviamente sono 

incompatibili con l’esecuzione di una procedura ad evidenza 

pubblica  e stiamo parlando, mi piace ricordarlo, di un 

importo minimo, stiamo parlando di 5 mila Euro, quindi un 

importo per il quale la legge prevede la possibilità di 

concedere ad un affidamento diretto. Tutto qui. I tempi 

sono quelli che sono, non c’era possibilità di esperire una 

gara pubblica per 5 mila Euro, consigliera Ambruosi. 

Direttore, prego. 

 

Direttore 

Abbatescianni, favorevole. 

Ambruosi, contraria.  

Bondanese, mi astengo. 

Colapietro, contrario. 

Damiani, favorevole. 

Di Pantaleo, favorevole. 

Fiorentini, favorevole. 

Lisco, mi astengo. 

Losito, favorevole. 

Putignano, favorevole. 

Rella… 
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Presidente  

Forse è caduta la connessione, direttore. 

 

Direttore 

Allora prima della votazione lo mettiamo fuori il 

consigliere Rella.  

 

Presidente 

Infatti, non lo vedo più collegato. 

 

Direttore 

Ruggiero, favorevole. 

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Schirone, favorevole. 

Traversa, favorevole 

 

Presidente 

Direttore, io sono favorevole ma nel frattempo vedo che sta 

andando in video il consigliere Rella che ha avuto un 

problema tecnico. 

 

Direttore 

Oramai l’ho messo fuori dalla votazione.   
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Presidente 

Va bene. Quindi io sono favorevole.  

 

Direttore 

Quindi favorevoli, 12 a favore, 2 astenuti, 2 contrari. 

 

Presidente 

Grazie Direttore. Quindi il Consiglio approva. 

 

Direttore 

Alle ore 13:05 rientra il consigliere Rella ed entra il 

consigliere Moncada.  

 

Presidente 

Buongiorno, consigliere Moncada. Il risultato della 

votazione, il Consiglio ha approvato.  

Pongo in votazione l’immediata eseguibilità di questa 

proposta di delibera. Prego, Direttore.   

 

Direttore 

Mi dica, non ho sentito.  

 

Presidente 

Dobbiamo porre i votazione l’immediata eseguibilità anzi 

direi ai Consiglieri, c’è qualcuno contrario alla immediata 
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eseguibilità? Nessuno, quindi possiamo considerarla votata 

alla unanimità.  

 

Direttore 

Alla unanimità. 

 

Presidente 

Grazie, Direttore.  
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Presidente 

Passiamo al 2° punto all’ordine del giorno. Si tratta di 

una delibera di linea di indirizzo sulla pedonalizzazione e 

modifica della viabilità di Via Santi Cirillo e Metodio in 

Bari. La competente prima Commissione consiliare, 

nell’ambito dei propri lavori sollecitata dai residenti, 

dai fruitori dell’area giochi .. ha condiviso la necessità 

di apportare una modifica alla viabilità del tratto 

stradale tra Via Santi Cirillo e Metodio all’incrocio con 

Viale  Nicola Dell’Andro,il  nuovo reparto della rotatoria 

che è non è stato mai utilizzato in quanto posizionato in 

senso  avverso alla .. su Viale Dell’Andro, potrebbe essere 

utilizzata realizzando ..cicli  e motocicli. Dichiaro 

aperta la discussione su questa proposta di delibera. Ci 

sono interventi? Nessuno. Quindi Direttore, possiamo 

procedere alla votazione.  

 

Direttore 

C’è qualcheduno contrario o astenuto? Così diamo subito 

l’unanimità.  

 

Presidente 

Nessuno. Prego, Direttore. 

 

 



Municipio 2  seduta consiliare 27 novembre 2020 

 

Emme Effe Engineering - Bari    Pagina 43 

 

Direttore 

Allora unanimità al punto 2, Presidente.  

 

Presidente 

Allora il punto 2 è stato approvato alla unanimità dei 

presenti.  
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Presidente 

Procediamo con il 3° punto all’ordine del giorno. Si tratta 

sempre di linee di indirizzo. Interventi su alcune strade 

ricadenti nel territorio del Municipio 2, dissestate e 

compromesse dalle radici di alberi. Sempre la  competente 

prima Commissione consiliare, nell’ambito dei propri 

lavori, ha ricevuto dichiarazioni da parte dei cittadini 

che  evidenziavano  lo stato di pericolosità di alcune 

strade saltate dalla presenza di radici di alberi. In 

particolare l’elenco di queste strade non esaustivo 

riguarda Viale Giovanni XXIII° nel senso di marcia da Via 

Alcide De Gasperi a  Giulio Petroni, Via Gandhi, Via 

Ferrante e Via Vitantonio Di Cagno, Via Mitolo, Via 

Generale Bellomo  nei pressi del civico n. 18, la traversa 

di Via Guido D’Orso, tra Via Fortunato e Via p.., questi 

lavori potrebbero essere finanziati con fondi previsti 

dall’accordo quadro del Municipio 2 riguardanti proprio 

l’implementazione e la riqualificazione del verde urbano e 

nell’accordo quadro  triennale di rifacimento delle strade 

ed i marciapiedi in tutte le.. risulta comunale 418 del 

2020.   Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi? 

Nessun intervento. Quindi Direttore…ah, consigliere 

Salemmi, prego.  
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Consigliera Salemmi  

Chiedo scusa, solo una precisazione. Ho visto che è stata 

inserito il tratto di Viale Giovanni XXIII°  anche Corso 

Alcide De Gasperi è piena, diciamo, su Corso Alcide De 

Gasperi fino all’intersezione quasi con lo svincolo per la 

statale è piena di alberi di pino che sono quelli purtroppo 

che danneggiamo maggiormente le strade e anche lì, anche 

quella strada dovrebbe essere messa in elenco perché 

effettivamente l’asfalto è comunque tutto dissestato a 

causa delle radici degli alberi soprattutto nella zona, e 

lo so bene perché la frequento, vicino al Sacro Costato, 

alle suore del sacro Costato. Non so se questa cosa risulta 

al presidente della Commissione, se è sfuggita, non so.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Salemmi.  Prendiamo atto di questa 

segnalazione,  la evidenzio all’attenzione del  presidente 

Losito. Prego, consigliere Losito. 

 

Consigliere Losito  

Grazie, Presidente e Consiglieri tutti. Con una battuta, 

Giovanna, alla Commissione uno non sfugge nulla. Su Corso 

Alcide De Gasperi è prevista una delibera di Giunta, la 

389, per cui è stata già inserita ecco perché noi non 

l’abbiamo riproposta perché  già c’è una delibera di 
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fattibilità, del progetto di fattibilità pari a 300 mila 

Euro in cui è inserita, giusto per completezza di 

informazione anche Via Gentile e Via Caldarola, comunque 

non rientrano nel nostro Municipio, e anche Corso Alcide De 

Gasperi, per cui non è stata inserita perché già 

attenzionata da un progetto    addirittura di fattibilità 

di cui poi noi ci siamo agganciati con queste ulteriori 

strade. Grazie però comunque  per la segnalazione ma 

avevamo già verificato la cosa, non è stata inserita solo 

per questo, comunque grazie ancora alla consigliera 

Salemmi.  

 

Presidente  

Grazie, consigliere Losito. Ci sono altri interventi? 

Nessuno. Prego, Direttore, possiamo porre in votazione la 

proposta di delibera. Trattandosi di linee di indirizzo non 

sarà necessario poi votare l’immediata eseguibilità. Prego, 

Direttore. 

 

Direttore 

Se mi permette, Presidente, se non ci sono contrari ed 

astenuti, la diamo alla unanimità? 

 

Presidente 
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Ci sono contrari o astenuti? Nessuno. Allora la proposta 

viene approvata alla unanimità dei presenti.  
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Presidente 

Passiamo all’ultimo punto all’ordine del giorno. Si tratta 

di un progetto di riqualificazione urbana attraverso la 

street art nella città di Bari. C’è una associazione 

UNKNOWNOW a Bari che ha presentato un progetto che propone 

un intervento artistico finalizzato al decoro e alla tutela 

dell’ambiente e alla .. culturale giovanile da realizzarsi 

su una più facciate dell’edificio della scuola primaria 

Sauro… la proposta nasce dalla spontanea volontà di 

rispondere all’arte urbana della nostra città migliorando 

così in maniera indiretta la qualità e il benessere della 

vita dei cittadini che, come è ormai noto, passa anche 

dalla bellezza della natura dei posti in cui si vive. 

Questo progetto prevede un’opera murales che verrà 

realizzata dal noto UNKNOWNOW ARTIST ITALIANO Giorgio 

Bassocci.. per quanto attiene il costo ovviamente sulla 

base di quanto disponibile, si procederà a determinare se e 

che tipo di murales potrà essere realizzato. Quindi 

dichiaro aperta la discussione  sul punto. Ci sono 

interventi? Nessuno intervento. Direttore… 

 

Consigliere.. 

Presidente, posso intervenire?  
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Presidente 

Consigliere Putignano? Prego, consigliere Putignano.  

 

Consigliere Putignano 

Grazie. Buongiorno a  tutti. Mi chiedevo, questo progetto 

formalizzato dal proponente, ci dovrebbe far riflettere 

sulla possibilità di un affidamento che in qualche modo è 

indirizzato esclusivamente a colui che lo richiede. Voglio 

essere un po’ più preciso. Premesso che non ho nulla in 

contrario nella realizzazione di un murales ancor di più su 

una scuola materna, mi sembra di capire, evidentemente se 

intendiamo dare una linea di questo tipo, sarebbe anche 

opportuno proporre una realizzazione di questa street art a 

coloro che possono  realizzarla con diverse progettualità e 

non indirizzare la nostra attenzione esclusivamente verso 

colui che la propone. Pertanto il progetto che viene 

sottoposto all’attenzione del Consiglio oggi e quindi 

questa linea di indirizzo, se ho capito ancora una volta, 

ci vincolerebbe nel momento in cui dovessimo deliberarlo. E 

non solo. Mi sembra anche di capire che il finanziamento, 

anzi faccio proprio una domanda, il finanziamento di questo 

progetto è già nelle possibilità del Municipio?   

 

Presidente 

Ha terminato il suo intervento, consigliere Putignano?  
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Consigliere Putignano 

No, intendevo capire se le risorse economiche erano già 

disponibili per questo progetto che non conosco.  

 

Presidente 

Ha terminato?     

 

Consigliere Putignano 

Ho terminato. Grazie.  

 

Presidente 

Allora io mi permetto di evidenziare che un intervento di 

natura artistica non è come un qualsiasi appalto i materia 

di lavori nel senso che un’opera artistica da parte di un 

artista internazionale quale quello che è stato proposto 

dall’associazione, non è equiparabile ad un intervento di 

chiunque altro, è un intervento che dovrebbe essere fatto 

da un artista particolare cioè noi non possiamo  

considerare l’opera d’arte alla stregua del rifacimento di 

un marciapiede che, chiunque lo faccia, diciamo, è la 

stessa cosa, in questo caso ovviamente ha un particolare 

pregio la proposta di questa associazione che ci sta 

indicando quale autore di questa opera murale, non chiunque 

ma un artista tra i più importanti artisti di arte muraria 

urbana italiana, artista di livello internazionale. Noi 
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sappiamo che opere di questo tipo poi comportano tutta una 

serie di addirittura di turismo nel senso che ci sono delle 

persone che girano il mondo per andare ad ammirare questo 

tipo di opere, ovviamente stiamo parlando di opere di una 

certa importanza dal punto di vista artistico quale, mi 

auguro, possa essere quella di specie. Per quanto riguarda 

la copertura finanziaria ovviamente al momento dobbiamo 

ancora verificare in base a quelli che sono i residui della 

gestione corrente, se ci dovessero essere o meno le 

possibilità per fargli fronte.  All’esito dell’eventuale 

situazione da parte del Consiglio, nelle prossime settimane 

vedremo anche a seguito dell’attribuzione delle somme che 

noi abbiamo chiesto in variazione al bilanci, 

all’amministrazione comunale se concertamente sarà 

possibile o meno dar corso a questo e anche ad altri  

eventuali interventi. Consigliera Abbatescianni, vedo che 

mi  chiede la parola.  

 

Consigliera Abbatescianni 

Sì, chiedo scusa se io lo faccio manualmente. Comunque 

prima non vi ho salutati tutti, quindi approfitto. Io 

volevo un attimo per spiegare un po’ a tutti i Consiglieri 

la genesi di questo progetto del quale noi in Commissione, 

appunto, abbiamo molto discusso. Innanzitutto ci piaceva 

l’idea di una valorizzazione ancora una volta sul nostro 
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territorio fatta su di una scuola non dell’infanzia ma  una 

scuola elementare. Al proposta che ci è arrivata, diciamo 

così, ex abrupto, senza che ci sia stata alcuna richiesta 

da parte nostra, nasce dal fatto che l’associazione era a 

conoscenza che in quella zona sarebbero incominciati e 

incominceranno, saranno cantierizzati tra un po’, i lavori 

per uno skate park, quindi poiché l’opera dei murales è 

molto legata all’attività di skate, si è scelta proprio 

quella zona.  Ci siamo anche molto interrogati sulla 

possibilità, appunto, di dare ad altri il pregio e l’onore 

di poter fare un’opera d’arte perché queste sono delle vere 

e proprie opere d’arte, io poi magari vi invito ad andare a 

vedere chi è Bartocci perché noi della Commissione non lo 

sapevamo ma, dopo aver anche avuto il piacere di chiamare 

in Commissione il presidente dell’associazione, ci ha 

illustrato chi è questo artista, abbiamo pensato di, voglio 

dire, che potesse essere un’ottima occasione anche  proprio 

per la città di Bari non solo per il Municipio 2 ma di 

poter avvalersi di un urban artist perché ci hanno detto 

che così viene chiamato, non è un semplice drivets(?), di 

un urban artis di questa fatta per cui tante città europee 

sono addirittura andati sui giornali di tipo 

internazionale. Peraltro si vuole dare con questo anche una 

sorta di continuità ad un lavoro che già è stato iniziato 

nel Municipio 1 allorquando la stessa associazione ha 
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allestito la zona  antistante alla sovraelevata, diciamo, 

chiamiamola non metropolitana ma comunque alla linea  che 

va sulla strada di Via Imperatore Traiano, lì sono stati 

fatti tutti dei pannelli quindi si ha una idea futura di 

poter fare addirittura una mostra itinerante della città di 

Bari usando lo stesso filone artistico. Quindi ancora una 

volta, se noi ci abbiamo tenuto anche a specificare nel 

nostro verbale che ove mai ci dovessero essere delle somme 

che residuano, sarebbe bello sapere già come impiegare 

queste somme e, poiché la pandemia, è brutto ripetersi, non 

ci consente di poter fare altro in termini di spettacolo, 

di sport, diciamo, in tutto quello che può essere fatto di 

contatto, diciamo così, questa potrebbe essere una 

occasione che abbiamo. Quindi io insomma vi invito a 

riflettere anche sull’importanza e sul valore che può avere 

questa opera insomma nel nostro Municipio. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abbatescianni. Adesso la parola al 

consigliere Rella. Prego.  

 

Consigliere Rella 

Buongiorno a tutti. Io ho delle perplessità su questo 

progetto legate un po’ all’andamento generale di questa 

consigliatura soprattutto in merito alla gestione dei fondi 
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cultura. Mi spiego meglio.  Oggi votiamo una delibera di 

cui non conosciamo ancora una volta l’importo, di un 

progetto arrivato dall’esterno che non è una cosa 

assolutamente da condannare, però che in cinque giorni 

sorpassa tutto un lavoro fatto dalla Commissione che nel 

corso di questi mesi ha incontrato, per esempio, 

l’associazione Ritake(?) con cui si era avviata una 

interlocuzione  per  la cancellazione di alcune scritte sui 

muri della città, una attività che questa associazione 

svolge e che a titolo gratuito anche con spirito di 

servizio hanno anche cancellato una scritta che noi avevamo 

indicato, per la precisione, il consigliere Moncada gli 

aveva indicato,  una scritta abbastanza antipatica proprio 

di fronte al Centro famiglie di Poggiofranco. Avevamo 

incontrato delle altre realtà che ci avevano parlato, in 

cui stavamo pensando di realizzare qualcosa per la giornata 

contro la violenza sulle donne, il 25 Novembre, l’altro 

giorno, purtroppo poi percorso interrotto un po’ per le 

questioni del Covid, un po’ perché forse si è lasciata 

andare la cosa perché poi comunque qualcosa si sarebbe 

potuto pensare in materia, e in generale comunque noto che 

molte volte ci ritroviamo a non avere il giusto 

coinvolgimento come Consiglio su una serie di aspetti, ad 

esempio personalmente non conosco come si stia svolgendo 

pur essendo vice presidente, non conosco come si sta 
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svolgendo l’organizzazione delle attività natalizie per le 

quali abbiamo avuto un bando che è stato aperto per alcuni 

giorni e che purtroppo non ha visto la possibilità da parte 

di molti commercianti, di molte associazioni di intervenire 

perché, appunto, non è stato reso possibile, non è stato 

messo a conoscenza a mio avviso non a sufficienza in quanto 

è stato tenuto aperto per 8-9 giorni e noi Consiglieri ce 

ne siamo accorti quando stava praticamente scadendo, io 

personalmente mi è stato segnalato il 28 di Ottobre e il 30 

si è chiuso, dunque anche qui non ritengo ci sia il giusto 

coinvolgimento del Consiglio di Municipio perché se si 

svolge una attività centrale perché i fondi cultura li 

stiamo mettendo tutti lì, diamo la possibilità a tutti i 

Consiglieri di esserne a conoscenza, a tutti i cittadini di 

esserne a conoscenza  e poter partecipare. Ad oggi io non 

conosco minimamente cosa si sta organizzando per il Natale, 

ovviamente nel minimo di ciò che si può fare però tutto 

questo, diciamo, queste due cose insieme, cioè questo poco 

coinvolgimento alle volte che io ho lamentato anche in 

altre occasioni non mi piace, non mi piace questo modo di 

lavorare insieme perché a me piace molto lavorare insieme e 

credo di farlo sempre  con grande rispetto di colleghi, dei 

cittadini e tutto il resto,e quindi non so, non mi convince 

questo progetto anche dal punto di vista qualitativo, non 

perché non sia un progetto di qualità, attenzione, ma 
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perché in questo momento, come segnalavo in Commissione 

anche,  ci  sono delle esigenze probabilmente molto più 

impellenti e l’iniziativa del Municipio 1 in questo la vedo 

positiva, cioè mettere i fondi seppure restituendoli al 

Comune, però con un indirizzo preciso che, come ha fatto il 

Municipio 1, avremmo potuto fare noi magari su temi più di 

Welfare, non lo so, però ritengo che anche quella 

iniziativa sia stata lodevole, non credo insomma che oggi 

finanziare un murales con dei soldi che forse non abbiamo, 

con dei fondi che comunque rimettendo alla direzione del 

municipio la determinazione di quale murales viene 

realizzato, non so se la scuola Tauro sia stata interessata 

a questa iniziativa, e chiudo dicendo che speriamo di non 

fare lo stesso per lo sport perché adesso approvato in 

Commissione dei Voucher  che ci è sembrato l’unico modo per 

salvare quei fondi, dei Voucher da dare ai cittadini di 100 

Euro a testa per rivitalizzare un po’ l’economia delle 

associazioni sportive, delle palestre e dei singoli 

istruttori, anche qui è andata questa linea di indirizzo 

comunicata e personalmente non so se ci sono stati 

riscontri. Quindi tutta questa serie di cose onestamente mi 

fanno essere un po’ scontento di come si stiano svolgendo 

le cose.   Tutto qui. 
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Presidente 

Grazie, consigliere Rella. Io  le rispondo sul progetto 

perchè le altre questioni esulano, lei ha trattato diverse 

questioni che esulano molto dal punto all’ordine del giorno 

del quale ci stiamo occupando. Il fatto che ci siano delle 

associazioni che si occupano, per esempio, di cancellare le 

strisce, peraltro sono associazioni di volontariato che 

fanno un’attività mirabile, molto utile, non vedo che 

attinenza abbia con il progetto di cui stiamo discutendo 

oggi, così come la circostanza che non sia stato possibile 

fare il progetto o qualsiasi altra cosa .. nella giornata 

contro la violenza sulle donne, mi sembra che non abbia 

alcuna attinenza con la questione di cui stiamo parlando 

oggi. Stiamo parlando di un progetto che è pervenuto che 

dal punto di vista qualitativo,  io non mi permetto di 

discutere ma mi sembra che ci sia stato proposto un artista 

di rilievo, veramente importante sul panorama artistico 

nazionale e internazionale. Per quanto riguarda il discorso 

di esibire i fondi alla amministrazione, mi permetto di 

evidenziare che non esiste la possibilità di dare un 

indirizzo su come poi queste somme possano o debbano 

successivamente essere utilizzate nel senso che laddove noi 

dovessimo avere dei residui economici, nel momento in cui 

li restituiamo al Comune, noi perdiamo semplicemente la 

possibilità di utilizzare sulle somme sul nostro territorio 
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e poi rientrano nel patrimonio del Comune che li utilizzerà  

come meglio ritiene. Quindi laddove invece sia possibile 

fare un intervento come potrebbe essere questo, come 

potrebbero essere anche altri  però io non ho conoscenza di 

altre proposte di tal fatta e noi dobbiamo sempre tenere 

presente i tempi che ormai sono strettissimi prima della 

fine dell’anno, la settimana prossima mi permetto di 

ricordare già la prima settimana di Dicembre che è un mese 

pure particolarmente corto per via delle festività, questa 

è una possibilità di un intervento sul territorio e mi 

permetto anche di evidenziare che la scuola Tauro che è 

stata ovviamente, tempestivamente informata,ha formalizzato 

la propria adesione, Dirigente ha mandato una mail con cui 

ha comunicato che il Consiglio di Istituto è estremamente 

interessato al progetto, progetto che…, per quanto riguarda 

le ulteriori questioni di gestione, io mi vedo costretto a 

ribadire che noi siamo l’organo politico mentre la gestione 

non è affidata a noi ma è affidata alla direzione, quindi 

noi siamo deputati a dare l’indirizzo politico. Lei è il 

vice presidente, io sono il presidente ma non mi sono 

occupato minimamente di quelli che sono i progetti per 

esempio del Natale, so che ne sono arrivati diversi, forse 

più di quelli che sono arrivati l’anno scorso, richiesti, 

segno del fatto che evidentemente è troppo stretto il 

termine, non doveva essere tant’è vero che tanti cittadini 
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hanno avanzato dei rpogetti, ma il contenuto di questi 

progetti, le dico la verità, io non conosco e non sono 

nemmeno particolarmente tenuto a conoscerli oggi nel senso 

che noi abbiamo approvato delle linee di indirizzo, abbiamo 

approvato un avviso pubblico e questo avviso pubblico poi a 

cura della direzione .., la gestione spetta al direttore, 

gli impegni di spesa spetta farli al direttore, non a noi, 

noi non siamo amministratori di condominio, per.. siamo 

organo politico, mi auguro, con la P maiuscola, ci dobbiamo 

occupare di dare la prospettiva, di cercare di fare gli 

interventi sul territorio, cercare di migliorare la vita 

dei cittadini del territorio , poi nello specifico se 

spendere 500 Euro, 600, 700 Euro penso che sia una cosa che 

esula completamente dal mio ruolo e anche dal vostro, 

sinceramente. Ci sono altri interventi? Consigliere 

Abbatescianni. Prego, consigliera.  

 

Consigliera Abbatescianni  

Siccome, voglio dire, il vice presidente è con noi e 

abbiamo il piacere perché io dico che comunque il 

consigliere Rella è una risorsa molto importante, però 

voglio dire, viene chiamato in ballo la Commissione. Ora, 

pur essendo d’accordo con molte delle cose che il 

consigliere Rella ha detto, io alla fine dell’anno sono 

abituata a fare un bilancio e credo che lo dovremmo fare un 
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attimino tutti questo bilancio. Cosa voglio dire? Al di là 

del fatto che tante volte l’aspetto burocratico si scontra 

con quella che è la parte politica ma lei, come ci ha 

sempre detto, noi facciamo la parte politica. Al di là del 

fatto che tante volte non veniamo considerati perchè noi 

chiedevamo e sapevamo che per quanto riguardava i progetti 

natalizi il direttore avrebbe dovuto comunque coinvolgerci, 

mi pare che questo stava scritto anche sul bando, che i 

progetti sarebbero stati vagliati con la Commissione 

pertinente, ma io sono abituata a superare gli ostacoli 

perché sennò ci incancreniamo sulle cose e non andiamo 

avanti. Sulla giornata della donna magari nessuno si è 

accorto che invece la Commissione con un colpo di coda il 

giorno prima del 25 ha avuto l’ingegno, l’idea di attivare 

con zero Euro perché molte delle cose fatte dalla nostra 

Commissione,e sono state tante, sono state fatte con zero 

Euro. Abbiamo coinvolto i commercianti che hanno messo il 

simbolo della giornata contro la violenza di genere per la 

Via Giovanni XXIII°, è stata una cosa dell’ultimo minuto 

però abbiamo comunque fatto qualcosa. È evidente che magari 

il progetto sul teatro non è stato vagliato perchè, sebbene 

noi abbiamo sentito in Commissione l’attrice e bene abbiamo 

pensato ad una linea di indirizzo importante                           

il DPCM ce lo impediva. Allora io dico oggi, faccio una 

riflessione, perché dobbiamo stare a guardare degli aspetti 
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che, ahimè, non sono nostri perché gli aspetti 

amministrativi non sono nostri, sul bando noi abbiamo 

avuto, e il consigliere Rella lo sa bene, io nella 

fattispecie, un attacco fortissimo dalle reti civiche che 

ritenevano di non essere state avvisate che si esisteva un 

bando. Ma perché noi siamo obbligati a  comunicare che c’è 

un bando? Sembra che, voglio dire, il bando sia pubblicato 

e quindi reso pubblico, e poi sono le persone che sono 

magari interessate a fare qualcosa che si devono attivare 

in tal senso, quindi non possiamo noi prenderci anche 

responsabilità che non sono nostre perché sennò ci 

blocchiamo, facciamo questo scontro di potere fondo di 

riserva l’amministrazione e la parte politica e non 

facciamo  più niente. Io invece dico che siccome questo 

Consiglio, a differenza di tanti altri Municipio, perché io 

non ritengo che l’aver, che il Municipio 1 nel riportare i 

soldi alla Commissione Welfare, come ci hanno raccontato, 

sia stato una grande cosa, un grande successo, io ritengo 

più bello invece il progetto sul tutoraggio, il progetto 

sugli anziani, delle cose che invece determinano il fatto 

che le Commissioni del nostro Consiglio sono in grado di 

fare qualcosa e noi ne abbiamo dato ampia dimostrazione. 

Quindi fasiamoci, è stato un anno particolare questo, è 

stato un anno zero perché in ogni incontro, come diceva la 

consigliera Fiorentini su cui io sono molto d’accordo su 
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quello che diceva, l’importanza degli incontri, è vero, non 

ci siamo incontrati, non abbiamo avuto modo di parlare però 

nonostante questo, il nostro Consiglio, la Commissione 

Lavori pubblici, la Commissione Welfare e la nostra 

Commissione in questo anno, con tutta la pandemia, ha fatto 

tantissimo ed io credo che, tirando una linea, questo ci 

dovrebbe rendere soddisfatti. Ora al di là del progetto con 

i murales di Bartocci, se si vuole approvare, sarà una cosa 

intelligente. Se non si vuole approvare, io non devo 

convincere nessuno ma credo che è inutile, insomma, stare a 

fare delle sterili, chiedo scusa, polemiche, quando invece 

basterebbero tante volte degli incontri, se non si sa 

qualcosa  si va in Municipio e si parla, secondo me, con 

chi di dovere e si cercano le risposte, noi però, penso che 

lo facciamo quotidianamente questo. Quindi io ritengo che 

dobbiamo giusto un attimino fasare ma noi siamo la parte 

politica e non la parte amministrativa e non dobbiamo 

prenderci responsabilità o sentirci in colpa perché magari 

non abbiamo avvisato qualcuno rispetto alla fattibilità di 

un bando o meno. Questo era, credo che la nostra 

Commissione sta lavorando e adesso speriamo sulle linee 

dello sport, valuterà l’amministrazione se si potranno fare 

o non si potranno fare quelle linee di indirizzo. Noi il 

nostro dovere lo abbiamo fatto però, noi il nostro lavoro 

portato a termine.  
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Presidente 

Grazie, consigliera Abbatescianni. C’era il consigliere 

Moncada. Prego.  

 

Consigliere Moncada 

Sì, buonasera a questo punto a tutti perchè abbiamo 

superato l’una  e mezza, anzi buon pomeriggio. Quindi  io 

domandavo onestamente, stando in Commissione volevo fare 

una richiesta di chiarimenti al Direttore relativamente a 

quanti fondi fossero ancora a disposizione della 

Commissione Cultura da dedicare eventualmente al progetto 

di Bartocci perché  onestamente io non  ne sono a 

conoscenza, nonostante sono in questa Commissione , e anche 

noi stessi quando alla fine abbiamo approvato, ci 

domandavamo quali fossero le disponibilità per poter venire 

incontro comunque a questo progetto che sicuramente è 

interessante e avremmo voluto che potesse coinvolgere 

maggiormente anche altri operatori specifici, quindi 

locali, tipo baresi, pugliesi e quant’altro, di supporto a 

questa iniziativa lodevole di effettuare questo murales e 

quindi anche in maniera un po’ più organica  e in maniera 

tale da  poter coinvolgere operatori locali e che avessero  

da questo progetto anche visibilità. Quindi però 

onestamente prima di approvare, vorrei comprendere bene 
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quanto sia la disponibilità perché giustamente, come diceva 

la presidente Abbatescianni, comunque noi dobbiamo fare le 

nozze con i fichi secchi e quindi in funzione di questi 

fichi che abbiamo a disposizione vorremmo comprendere se si 

possa alla fine realizzare questo progetto che si va ad 

approvare oppure si trattare di andare a  chiedere 

ulteriori fondi eventualmente al bilancio comunale e in 

quale maniera. 

 

Presidente 

Grazie, presidente Moncada. Il problema è sempre quello che 

ho detto prima e cioè che dobbiamo capire quali risorse ci 

verranno, quali e quante risorse ci verranno attribuite a 

seguito della variazioni di bilancio che sono state 

approvate ieri dal Consiglio comunale,  è una cosa che 

sapremo soltanto la settimana prossima. In ogni caso non so 

se il Direttore vuole precisare ad oggi quelle che sono le 

risorse presenti.  

 

Direttore 

Per quanto riguarda le risorse effettivamente presenti al 

netto del riequilibrio di bilancio che è stato approvato 

ieri, io ho già impegnato per quanto riguarda le 

manifestazioni natalizie così come da linee di indirizzo, 

per le attività che possono essere fatte in base al Dpcm, 
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attualmente in vigore e sto attendendo anche quello che 

probabilmente verrà emesso il 3 Dicembre, quindi siamo in 

continuo contatto con il COC, il comitato organizzativo 

dell’amministrazione per l’anti Covid, ho impegnato 19.600 

Euro, quindi rimangono circa 4 mila e 400 Euro per i fondi 

della Cultura, 18715 il capitolo.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Ci sono altri interventi? Consigliere 

Colapietro. Prego. 

 

Consigliere Colapietro 

Sì, presidente, grazie. Non capisco ancora una volta perché 

dobbiamo sempre lavorare su impulsi di parte cioè perché 

debbano provenire i progetti, come ha detto il collega 

Rella, in cinque giorni e piuttosto non partire dal 

contrario, cioè c’è una Commissione, la Commissione decide 

di voler realizzare dei murales nel territorio del 

Municipio, bene, ha questa idea, abbiamo una consulta delle 

scuole che credo che ad oggi non sia stata mai convocata, 

si fa una riunione, si decide di spendere 15 mila euro- 20 

mila euro, quelli che sono in disponibilità della 

Commissione, quello che si vuole, si chiede quali scuole 

vogliano usufruire di questa opera d’arte,  una, due, tre, 

nessuna,  in base a quello che il Municipio, la Commissione 
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e anche, sentite le scuole interessate, si decide di 

realizzare un murales, 2, 3, e in base  a questo si 

raccolgono più proposte non solo di questo artista 

abbastanza noto ma anche di qualcuno meno noto, di qualcuno 

che può essere di Bari, di uno più famoso di lui, cioè si 

valutano dal punto di vista artistico anche  più proposte e 

si decide di spendere ed impegnare questi soldi. Non 

condivido come arrivi una richiesta sempre last minute 

perché poi purtroppo io sono anche testimone di quello che 

accade negli ultimi mesi dell’anno e non solo in questo 

mandato ma anche nei mandati precedenti perché, sempre 

presi dall’ansia, dalla foga di andare a fare dei soldi dei 

fondi che possono andare dispersi, alcune volte si spendono 

e si impegnano forse in modo leggero o magari la stessa 

proposta esaminata a Gennaio o Febbraio senza l’ansia, non 

passerebbe di certo con l’approvazione della Commissione o 

del Consiglio. Quindi condivido le osservazioni che ha 

fatto il consigliere Rella, il vice    presidente Rella, 

che per larga parte sono, secondo me, fondate, e su questo 

punto in particolare, ripeto, mi sarebbe piaciuto che 

l’idea fosse nata nell’ambito della Commissione sviscerata 

anche con i vari dirigenti delle scuole perché magari la 

Tauro è interessata ma forse ce n’è anche nella scuola 

accanto che può avere un muro bianco da riempire,  e quindi 
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l’iter deve essere assolutamente diverso a mio avviso, per 

cui rimetto al Consiglio ovviamente la decisione. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Colapietro. ci sono altri interventi? 

Prego, consigliere Putignano. 

 

Consigliere Putignano 

Grazie.  Ritorno un attimino meglio sull’intervento che ho 

effettuato prima per cercare di capire meglio qual è la mia 

posizione e quali sono i miei dubbi. Intanto, voglio dire, 

per quale motivo, diciamo, abbiamo la necessità di correre 

assolutamente in questi giorni già difficili per tutti e di 

fine anno. Mi spiego meglio. Laddove ci dovessero essere 

dei fondi disponibili, possiamo tranquillamente riportarli, 

immagino, l’anno prossimo senza necessità di restituirli 

come residui attivi sullo stesso capitolo?   E laddove non 

fosse possibile riprogrammare le attività con la nuova 

gestione amministrativa 2021, destinando una parte di 

questi soldi ad una idea che è assolutamente da 

condividere,  quella della street art o meglio, come si 

chiama. Dunque, questa idea, per poterla allargare ad una 

visione  più ampia di coloro che  possano realizzare questi 

murales o altro genere di opere che possano dare lustro 

alla città, al turismo  e quant’altro. Fare un progetto di 
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dee che possa coinvolgere anche altri artisti magari meno 

noti ma altrettanto bravi, cioè l’idea dell’amministratore 

pubblico è questa, indipendentemente dalla divisione dei 

ruoli amministrativo o politico, noi siamo chiamati ad 

esprimere il nostro ruolo attraverso progettualità che 

devono comunque fare il pari con gli impegni di bilancio 

per cui andare a sottoporre al Consiglio una idea sulla 

quale non sappiamo se si potrà realizzare, come e quando, 

ripeto, con tutto il rispetto per l’artista internazionale 

che lo ha proposto e che magari potrà anche evincere quel 

concorso di idea a cui facevo riferimento prima, preferirei 

quindi che la cosa fosse gestita dal Consiglio attraverso 

una delibera propria su un progetto elaborato dalla 

Commissione, che possa trovare spunto da questa proposta 

che è arrivata ma che veda  concludersi come un progetto di 

idee con un fondo ben prestabilito, ben definito a livello 

di bilancio e che possa  vedere concorrere anche più 

persone nel medesimo campo e, perché no, poter 

eventualmente realizzare anche qualcuno in più rispetto a 

quello proposto. Quindi questo ci tenevo a ribadire come 

mio ultimo intervento. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Putignano. Il problema è che, se vorrà 

il Consiglio, vorrete voi come Consiglieri, vorrà la 
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Commissione .., l’anno prossimo  si potrà prendere in 

considerazione questa sua proposta e anche eventualmente 

altre, per ulteriori interventi ma noi qui stiamo parlando 

di una cosa diversa, mi permetto di evidenziare. Le somme 

che non vengono impiegate si perdono, quindi   il 

territorio del Municipio 2  se non fa qualche cosa entro il 

31 dicembre 2020, le risorse le restituisce o non le 

utilizza, come del resto sta succedendo in altri Municipi 

in questo periodo, questo è stato un anno un po’ 

particolare. Poiché io mi vanto di presiedere il Municipio 

che, grazie a voi, soprattutto al vostro lavoro e alla 

vostra attività, quest’anno ha speso molto, quasi tutto, mi 

preoccupo della possibilità, visto che è arrivato questo 

ulteriore progetto, che  vi potrebbero essere delle 

ulteriori risorse, se noi lo dovessimo approvare, abbiamo 

la possibilità di fare un ulteriore intervento sul nostro 

territorio invece di perdere queste somme, quindi questa è 

l’ottica di questa proposta di delibera, fermo restando 

tutto quello che lei ha detto, consigliere Putignano, che 

però ovviamente varrà per l’anno prossimo, sempre laddove 

voi vogliate farlo, vogliate fare altri interventi di 

questo tipo, ect.., ma quest’anno non c’è tempo, non c’è 

possibilità e quindi l’ottica di questa proposta di 

delibera è solo quella di approvare un progetto che, 

laddove noi avessimo delle risorse residue, potremo 
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utilizzare, senza perderle per il nostro territorio. Ci 

sono altri interventi? Consigliere Losito, prego.  

 

Consigliere Losito 

C’era un altro prima? Se c’era prima l’altro Consigliere, 

se non sbaglio.   

 

Presidente 

Capogruppo Di Pantaleo, prego. 

 

Consigliere Di Pantaleo 

Saluto tutti quanti. Io condivido, come tutto il gruppo del 

Pd, condivide le osservazioni che sono state rilevate dal 

consigliere Rella, anzi del nostro Vice presidente e, 

appunto, riteniamo che …. 

 

Consigliere .. 

Scusa, Davide, non sentiamo…. 

 

Presidente 

Si sente malissimo.  

 

Consigliere Di Pantaleo 

Un caro saluto a tutti. Purtroppo questa telecamera è così. 

Io condivido le osservazioni del vice presidente Rella e 
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ritengo che in una situazione di emergenza, una situazione 

in cui siamo stati catapultati da un anno, comunque un anno 

a questa parte, dire che il Municipio deve impegnare una 

somma che va dai 6.500 Euro a 12.500, con tutto il rispetto 

per questo artista, per questo tipo di attività, io dico 

che secondo me è uno schiaffo che si dà veramente, come si 

dice, uno schiaffo a Cristo, perché credo che la comunità 

del 2° Municipio abbia bisogno di ben altro, diciamo, di un 

albero in più, di luci in più, di qualche attività che può 

essere fatta e sviluppata, come ha detto senza nulla 

togliere a  questa arte, attraverso anche il coinvolgimento 

degli studenti del Liceo artistico per esempio, 

individuando delle zone, delle scuole attraverso la 

consulta che abbiamo noi  delle scuole, e quindi fare un 

percorso che in un anno porti alla realizzazione di questi 

disegni, dei murales, quindi io annuncio a nome del gruppo 

Pd il voto di non favorevole, ci asteniamo, alla proposta 

di delibera che stiamo trattando.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Di Pantaleo. A me sembra uno schiaffo a 

Cristo laddove dovessimo avere 6 mila euro e li dovessimo 

perdere perché non abbiamo al momento una alternativa, cioè 

non è che c’è la possibilità di utilizzare eventuali 

risorse per fare qualcosa’altro o, come lei dice, una luce 
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in più, una giostrina in più o qualsiasi altra cosa in più, 

l’alternativa è perdere queste somme quindi lo schiaffo a 

cristo, a mio avviso, è proprio quello, però il Consiglio è 

sovrano, quindi se il Consiglio ritiene che preferisce 

perdere i soldi per poter fare comunque un intervento 

artistico sul suo territorio, è una scelta della quale 

ognuno di voi si farà carico assumendosene la 

responsabilità… 

 

Consigliere Di Pantaleo 

Come è arrivato nel giro di cinque giorni un progetto del 

genere, potrebbe anche arrivare  nei giro di cinque giorni, 

due giorni, un altro tipo di progetto che si possa 

permettere di impegnare…  

 

Presidente 

Potrebbe ma noi non lo sappiamo che arriverà. 

 

Consigliere Di Pantaleo 

Né in altro modo, però …. 

 

Presidente 

Questo che è arrivato, non sappiamo se ne arriveranno 

altri.  
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Consigliere Di Pantaleo 

Dal punto di vista etico e morale io e il gruppo Pd siamo 

in difficoltà nell’approvare un progetto del genere. 

Purtroppo è così… 

 

Presidente 

In concreto ci piace il progetto ma l’alternativa è 

restituire le somme a meno che non arrivi qualche altro 

progetto, per amor di Dio, ringraziando il cielo però noi 

oggi sappiamo per certo che c’è questo progetto, se domani, 

dopodomani   o fra dieci giorni dovesse arrivarne un 

altro,questo credo che ci voglia la sfera di cristallo per 

poterlo prevedere. Ci sono altri interventi? Consigliere .. 

lei aveva chiesto la parola. Prego.  

 

Consigliere .. 

Saluto nuovamente tutti. Abbiamo detto tante cose su questa 

proposta di delibera ed io rimprovero me stesso forse per 

non aver contribuito a far arrivare proposte. Cosa intendo 

dire? Che se una Commissione utilizza il proprio tempo 

anche per in audizione per ascoltare idee o proposte, deve 

poi portare a conoscenza di tutto il Consiglio una proposta 

che può essere condivisa o bocciata, come questa di oggi 

che viene da, non da un piccione viaggiatore, è  passato, 

ha lasciato una  carta sulla scrivania del presidente o del 
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Direttore  e ora noi ne stiamo parlando e discutendo con 

toni, come dire, un po’ particolari. I progetti, le idee, 

le iniziative da chiunque ambito  debbano che non è per 

forza dalla Commissione cultura perché non è la Commissione 

cultura depositaria di tutto ciò che poi di cultura e di 

sport deve essere fatto, così come la Commissione lavori 

pubblici o quella dell’welfare in cui dice “ ma, gli 

assistenti hanno approvato un  progetto, non si condivide, 

non ci piace “, oh, che noi stiamo per mettere fuori le 

idee , allora capisco, uso il termine, il mal di pancia di 

molti di noi ma ce lo dobbiamo far passare perché ora 

parliamo del murales,  ma io dal settembre del 2019 di 

parlare di murales non ho sentito da nessuno di noi, 

nemmeno nel mio cervello mi è balenata una idea del genere, 

allora ora arriviamo e facciamo il murales, domani viene un  

altro  e dice “ facciamo le cancellate delle scuole perché 

l’ha detto..”, facciamo le cancellate delle scuole però 

dovevamo pensarci doveva essere questo, i fondi ci sono, la 

delibera che stiamo approvando, che stiamo discutendo è 

chiara, se ci sono soldi, noi eventualmente li utilizziamo 

e il Consiglio dice sì o no. no, benissimo, non lo si fa. 

Come siamo ancora in tempo, forse, per far arrivare dei 

progetti, ma non simili o simili perché questo ha chiesto 

il murales, ora arrivano 20 progetti di murales, dal 

gratuito a 100 euro, magari, se arrivano facciamoli, ma 
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potrebbe anche arrivare una iniziativa, dipingere di rosso 

tutte le panchine del giardino X o Y, non lo so, quella 

iniziativa bella fatta comunque dalla Commissione cultura 

con Abbatescianni delle scarpe rosse, costato nulla, ma le 

iniziative e le proposte, quando c’è un discorso economico 

in mezzo, fatele passare dal Consiglio, santa fede, 

mettiamo, scriviamoci due righe, sarà un italiano non 

corretto, poi lo aggiustiamo, ma dalle Commissioni fate 

arrivare più idee, più iniziative, noi stessi ci dobbiamo 

rimproverare sennò poi sembra che arrivino sempre dalla 

stessa parte, ma credo che non sia proprio così. 

Progettualità e proposte, è nostro compito di Consiglieri 

municipali, poco, bella, carina, sfugge, ne parliamo e ne 

discutiamo e diciamo “ 4 mila sono assai?” dipende da 

questo, io sto parlando di questo e ho detto, quanto 

attiene i costi sulla base dei fondi disponibili, si 

procederà nella delibera, per cui  se ci sono i fondi 

procederemo ma noi possiamo dire “ no, 4 mila euro”, 

presidente, se arrivano altre proposte li utilizziamo ma io 

sono però dell’idea che fondi indietro, per quanto mi 

riguarda, il Municipio 2 non debba restituire niente perché 

se riusciamo 23 mila euro dovrò dire al presidente Smaldone 

“ non andare a chiedere i soldi di 200, 250 mila euro, 

perché se non siamo capaci di gestire 23 mila euro, come 

potremo gestire domani 100 mila o 50 mila ? noi stessi ci 
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stiamo penalizzando. Allora sappiamo, sapevamo del Covid, 

sappiamo tutto questo, ok, abbiamo il mal di pancia, 

anch’io ho il mal di pancia ma per determinate situazioni 

politiche mettiamo le idee, le progettualità, i murales, va 

bene, riusciamo in 5- 6 giorni, come diceva il presidente,a 

far arrivare altri progetti similari o qualcos’altro che 

potrebbe, che purtroppo, diceva anche il direttore, per le 

norme Covid, sempre in una situazione che  non possiamo 

fare quasi niente di contatto umano, spettacoli o qualcosa 

di diverso o andare a casa dell’anziano  a portare dei 

pacchi alimentari o quant’altro, non ci sono i tempi 

tecnici e quant’altro. Ok, ho capito, però oggi se 

chiudiamo il Consiglio, comunque vada questa delibera, poi 

ci impegniamo a far arrivare qualche altra cosa, perchè non 

voglio nemmeno restituire nemmeno 100 Euro indietro, non li 

stiamo utilizzando male, li stiamo utilizzando nella 

maniera varia rispetto forse alle linee di indirizzo che ci 

siamo dati. Poi è successo quello che è successo e 

purtroppo non è colpa né di Dio né di nessuno di noi, è un 

male che purtroppo ci ha coinvolti a chi personalmente a 

chi meno, quasi tutti quanti. Allora facciamo, come dire, 

ci fermiamo un attimo, mal di pancia, ok, mi va bene, 

diciamo, possiamo fare, ok, Davide Di Pantaleo ha dato una 

idea, potrebbe arrivare, ok, Davide, Pd, fatele arrivare ma 

a firma di Davide di Pantaleo, a firma di Rella, di 
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Damiani, dalla Fiorentini, di Traversa, di Losito, di 

Putignano, di chi vogliamo noi, facciamo arrivare, giriamo 

nelle scuole,   perché poi ci arriveranno, lo vediamo con 

il bilancio partecipato, ci arriva un po’ di tutto, un po’ 

di variegati, di situazioni, prendiamole perbene, e 

facciamole queste cose senza perdere un euro. Non sono 

spesi male, sono, come si dice, l’amministrazione nel poco, 

il buon amministratore che si vede, se non  sa utilizzare 

nemmeno il poco, dico, Gian Lucio, con tutto il cuore, ma 

non andare a chiedere un Euro. E quando poi gli altri 

avranno i soldi e noi non avremo niente, vuol dire che noi 

non siamo stati capaci nel tempo di un mese o di un anno di 

utilizzare quei soldi. Poi il voto, condivido e ognuno di 

noi ci lasciamo liberi di votare così come si vuole questa 

delibera. Il Pd sia astiene e non so, io non ho i miei 

consiglieri di gruppo, sono solo io, per me la vedo, per 

l’idea di essere favorevole e comunque di fare arrivare 

altre proposte, di votare in maniera favorevole questa 

delibera, è una dichiarazione di voto. Scusate del lungo 

tempo.             

 

Presidente 

Grazie, consigliere Losito. Ci sono altri interventi? 

Prego, consigliere Damiani. 
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Consigliere Damiani 

La ringrazio. Forse è il caso insomma che, a parte il vice 

presidente, il capogruppo, anche io prendo la parola perché 

probabilmente do una visuale, anche maggiore contributo ad 

una visuale più ampia rispetto a questa proposta di 

delibera anche volendo sgombrare il campo da qualsiasi 

equivoco rispetto al lavoro infaticabile della presidente 

Abbatescianni e del nostro presidente rispetto ad attività 

della Commissione fino ad oggi  e rispetto alla energia con 

cui il nostro presidente cerca di impegnarsi per attirare 

risorse umane ed economiche  a beneficio del nostro 

territorio, la questione è che questo progetto in 

particolare di cui noi abbiamo discusso come gruppo perché 

noi ci diamo una nostra regolarità negli incontri per 

venire preparati ed avere sempre un contributo di servizio 

a questo Consiglio municipale, non ci sembra, almeno non 

crediamo sia rispondente in questo momento alle esigenze 

culturali del territorio e anzi potrebbe essere, nonostante 

non si mette assolutamente, io non saprei, non sarei in 

grado di giudicare l’artista, non lo farei mai, il problema 

è il risvolto che una attività di murales è una attività di 

street art in questo momento tra l’altro nel quale, come 

Commissione servizi sociali e come Commissione servizi 

politico- Educative la cui attività negli ultimi sei mesi è 

stata tutta improntata a capire che cosa sta accadendo 
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nelle scuole, da lontano, riteniamo insomma che al di là 

dell’adesione che c’è stata della scuola Tauro, in mancanza 

di una consulta delle scuole che ci avrebbe potuto, che 

avrebbe consentito che questa attività fosse più 

partecipata, fosse addirittura richiesta da tutta la 

comunità scolastica  che fino ad ora è avvenuto..il 

discorso, il punto è- qualcuno deve silenziare, forse il 

consigliere …grazie – il discorso è che la approvazione di 

questo progetto secondo noi non sarebbe confacente al 

momento storico che stiamo vivendo e alle modalità con cui 

il territorio, i cittadini, gli alunni insomma potrebbero 

intercettare questa..- un attimo, presidente, mi faccia 

finire, io so che sono lungo nel mio pensiero però non mi 

interrompa mentre sto finendo perchè le assicuro che 

finisco in maniera esaustiva ed esauriente – quindi 

consigliera Abbatescianni e presidente, non è un attacco 

politico e personale a voi, voglio dire, il gruppo deve, 

con spirito di servizio e costruttivo, in questo caso 

ritiene di astenersi. Grazie.      

 

Presidente 

Grazie, consigliere Damiani. Io le dico la verità, a me 

sembra invece proprio un decisione politica la vostra 

perché,al di là delle giustificazioni di stile, è evidente 

che qui non c’entra niente il  periodo, cioè questa non è 
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una proposta di deliberazione che proviene dal Municipio o 

che proviene dalla commissione, questa è soltanto una 

proposta che servirebbe a non offendere delle risorse e 

quindi dire che questo non è il momento di spendere i soldi 

così, in realtà a me sembra soltanto una scusa perché 

l’alternativa è perderli i soldi, quindi non utilizzarli ma 

in realtà a perderli, è molto peggio perdere i soldi per 

non utilizzarli sia pure in una maniera che possa non 

essere, come ha detto lei, aderente alle esigenze del 

periodo e del momento, non è che noi stiamo valutando se 

fare murales oppure dare dei contributi, non lo so, ai 

bisognosi, noi stiamo valutando l’ipotesi tra fare questo 

progetto che proviene da una associazione e che viene 

condiviso anche dalla scuola interessata, oppure perdere i 

soldi, questa è l’alternativa. E quindi la scelta di 

perdere i soldi piuttosto che fare una cosa a me sembra 

proprio una ripicca politica nei confronti di qualcuno che 

sono certo non essere io perché non ho particolare 

interesse ma è evidente che nei confronti di qualcuno 

questa ripicca politica ci sia. Grazie. Ci sono altri 

interventi? Consigliera Salemmi, prego.  

 

Consigliera Salemmi 

Naturalmente e come sempre a me piace ascoltare tutti 

perché effettivamente la verità sta sempre nel mezzo però … 
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Consigliere …. 

scusate un attimo.  

 

Consigliere.. 

Presidente, ha letto che lascio il Consiglio?  

 

Consigliere..lisco  

Io lo stesso perché per motivi di urgenza devo andar via.  

 

Presidente       

Arrivederci consigliere Lisco…arrivederci. Prego, 

consigliera Salemmi.  

 

Consigliera Salemmi 

Dicevo, quindi mi piace ascoltare perchè effettivamente ci 

sono tante verità però anche questa volta io mi chiedo, 

innanzitutto uno dei nostri impegni deve essere quello di 

educare al bello  e un’opera d’arte è una educazione al 

bello soprattutto se fatto vicino ad una scuola. Oggi tocca 

alla Tauro, domani può toccare a qualunque altra scuola, è 

questo il mio impegno cioè quello che questo tipo di 

iniziative così come l’asfalto sulle strade  poi sia fatto 

ovunque nel nostro municipio, non solo a Poggiofranco 

piuttosto che a Carrassi o a San Pasquale e quindi questo. 
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Poco tempo fa mi è arrivata la richiesta di rispondere a 

delle domande ad un format che riguardava esattamente i 

murales a Napoli  perché ce ne sono  tantissimi sui palazzi 

di Napoli e che addirittura si sta organizzando un tour con 

o attraverso un app o attraverso proprio una visita guidata 

di questi murales per cui è un ‘opera d’arte così come ai 

tempi di Giotto, è un ‘opera d’arte che deve coinvolgerci 

perché è sotto gli occhi di tutti per cui io capisco che 

c’è un impegno economico, capisco che avvicinarsi alle 

novità può sembrare difficile e ci sia resistenza però 

anche in questo caso io dico, proviamoci, avviamo una 

macchina nuova di una procedura nuova , una nuova modalità 

di fare cultura piuttosto che rimanere fermi e non fare 

nulla e lasciare che qualcuno decida per noi. Avviamoci, 

proviamoci, io quello che chiedo, l’impegno che chiedo a 

tutti i Consiglieri dei Municipio è che lo stesso 

trattamento venga riservato per tutti i quartieri del 

municipio. Grazie.   

 

Presidente 

Grazie, consigliere Salemmi. Ovviamente la disponibilità, 

come sempre, è nei confronti di tutti  i quartieri, tutte 

le scuole, tutte le strade, poi in questo caso  è arrivato 

un progetto specifico ma ci mancherebbe altro, anzi 

potrebbe essere un modo per affrontarlo magari l’anno 
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prossimo, un discorso più ampio come proponeva il 

consigliere Putignano  e da valutare anche su altre scuole, 

per l’amor di Dio, magari, sarebbe auspicabile una cosa del 

genere. Chiedo scusa, mi dica. 

 

Direttore 

Presidente, non è mio compito ma mi permetto, non è che 

volete approfondire il tema e la vogliamo rinviare questa 

delibera?  

 

Presidente 

Direttore, mi perdoni, ma io sono del parere che in 

politica ognuno si deve assumere le responsabilità di 

quello che fa e quindi io sono del parere che i Consiglieri 

del Pd oggi debbano assumere …. 

 

Direttore 

Mi scusi, si tratta di venire incontro … 

 

Presidente 

Individualmente la responsabilità di perdere delle risorse 

economiche senza utilizzarle sul territorio. Consigliere 

Moncada, prego. Consigliere Putignano, prego.   
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Consigliere Putignano 

Presidente, chiedo scusa se interrompo in questo modo ma 

approfitto dell’intervento del Direttore. Ma per quale 

motivo, oggi è 27 Novembre, non vi è la possibilità di 

porre in essere in 15 giorni, 10 giorni un concorso di idee 

che possa consentirci di portare a residuo attivo quello 

che abbiamo oggi? Amministrativamente mi spiegate perché 

non è fattibile questa cosa?  

 

Presidente 

Perché, consigliere .. io meraviglio che questo discorso lo 

faccia lei che non è un novello o una persona ce non ha 

esperienza amministrativa, oggi è venerdì, lunedì è 30 di 

Novembre, ci vogliono dei tempi tecnici per preparare 

quello che dice lei, poi bisogna.. siamo arrivati a Natale 

ma che cosa…. 

 

Consigliere Putignano   

Ma non ci serve arrivare anche al 30 di Dicembre, ci serve 

impiegare queste risorse l’anno prossimo, non lo dobbiamo 

fare entro Dicembre.  
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Presidente 

Direttore, ma prima di intervenire, vuole chiarire le 

ragioni per cui le somme noi non ce le possiamo portare sui 

prossimi esercizi?  

 

Direttore 

Allora chiarisco. Da quando c’è la contabilità economica i 

fondi che rimangono a fine anno non impegnati, vanno in 

avanzo di amministrazione quindi …. 

 

Consigliere  Putignano 

Quindi non impegnati, benissimo, Direttore. 

 

Direttore 

Pertanto non possono essere più utilizzati e possono andare 

ad arricchire la quota che arriva con il nuovo bilancio, 

quindi sono soldi non spesi. Punto.  

 

Consigliere Putignano 

Ma li impegniamo,  non siamo al 27 di Dicembre ma siamo al 

27 di Novembre, li impegniamo per un progetto che 

realizziamo l’anno prossimo, non li perdiamo questi soldi, 

Presidente.  
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Presidente 

Prego, Direttore. 

 

Direttore 

Forse sono stato poco chiaro. L’altro tema della 

contabilità economica è che l’impegno corrisponda anche 

alla attività per cui o io compro qualcosa quest’anno che 

poi il pagamento possa slittare anche nell’anno prossimo ma 

io devo avere la fornitura, il servizio quest’anno, oppure 

i soldi risulteranno non spesi.  

 

Consigliere Putignano 

Direttore, è stato molto chiaro, io la ringrazio delle sue 

parole esaustive, sono sempre convinto vuoi perché 

deformato dalla mia attività professionale ad altro, però 

io penso che 30 giorni di calendario che saranno anche 20, 

15 lavorativi, se uno volesse, potrebbe fare tutto. Grazie.  

 

Presidente 

Io la ringrazio, consigliere Putignano. Purtroppo non è 

così ma prendo atto che continua ad esserne convinto.   

Consigliere Moncada, prego.  
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Consigliere Moncada 

Che succede? In Consiglio si sta riproponendo un po’ la 

discussione che s’è verificata anche fra noi Consiglieri di 

commissione e quindi alla fine noi, io vorrei rendere noto 

a tutti i Consiglieri che noi comunque già nel verbale di 

approvazione del progetto che comunque è stato approvato 

dalla Commissione Cultura, e questo lo voglio ribadire, 

cioè adesso noi stiamo ponendo in discussione la bocciatura 

in Consiglio di un progetto approvato in Commissione però è 

stato approvato in Commissione con una formula ben 

specifica, questa forse non è nota a tutti i Consiglieri di 

opposizione e di maggioranza. La formula esplicita a cui 

comunque credo che si dovrà rimandare, il Direttore,  e  

riferire al direttore nel progetto è che fossero impegnati 

esclusivamente i soldi del bilancio del 2020, quindi i 

residui del bilancio cultura 2020, e addirittura è stato 

ribadito sempre in questo specifico verbale che in nessun 

modo si sarebbero potuti utilizzare i soldi nella Cultura 

per quanto concerne  il bilancio 2021, e quindi diciamo, su 

questa base di questa formula alla fine c’è stata 

l’approvazione da parte di tutti tranne forse solo della 

Lega che ha avuto astensione. Quindi ora vedere questa 

posizione onestamente, completamente di muro da parte della 

maggioranza, mi sembra strano perché alla fine comunque 

politicamente la Commissione aveva espresso già un 
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indirizzo a cui credo che il Direttore dovrà, di cui dovrà 

tenere conto il direttore anche nella realizzazione del 

progetto. Quindi questo lo dico e lo ribadisco per rendere 

edotti le posizioni di maggioranza di tutto l’operato della 

Commissione e di come la Commissione ha valutato il 

progetto di cui, tra parentesi, per quanto concerne  i 

murales, siamo stati entusiasti onestamente quindi io sto 

vivendo una realtà diversa perché la Commissione era ben 

felice di realizzare murales e di dare un tocco di vivacità 

e di vita e di cultura al territorio e anche in 

collaborazione con le scuole. Invece quello che sto 

sentendo, alcune posizioni un po’ strumentali che non mi 

stanno neanche piacendo quindi su questa cosa sinceramente 

volevo intervenire. Poi per quanto riguarda invece la 

proposta sempre che nasce dalla nostra Commissione, una 

proposta relativa allo sport. In questo caso è una proposta 

che mirava ad aiutare, appunto, associazioni e operatori, 

comunque la nostra Commissione, e questo volevo ribadirlo a 

Losito, non è che non ha lavorato in tal senso quindi ha 

fatto, ha prodotto delle proposte e quindi queste 

riguarderanno i fondi specifici dello sport e quindi 

chiaramente è stato portato avanti un discorso e anche una 

idea progettuale sia da parte della Commissione e non solo 

come progetti che potessero venire dall’esterno. E per il 

futuro, per il futuro la nostra Commissione sicuramente 
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prenderà spunto da quello che si sta verificando oggi in 

Consiglio, e sicuramente cercherà di impegnare delle somme, 

delle cifre durante  il corso dell’anno, spero,  in maniera 

tale che chiaramente poi non si arrivi ad una situazione 

del genere a discutere a fine anno “ ah, dobbiamo per forza 

spendere i soldi, la Commissione non è stata capace, i 

progetti non sono stati realizzati”, noi abbiamo fatto di 

tutto per cercare di utilizzare queste somme  e magari 

riusciremo sicuramente ad impegnarle l’anno prossimo per 

tempo e senza dover arrivare a situazioni di questo genere 

che comunque, come ribadiva il presidente lavori pubblici, 

Losito, non stanno facendo fare una bella figura a tutto il 

Municipio perché chiunque ci sta vedendo in questo momento 

sta vedendo un consiglio che approva giusto per impegnare 

dei soldi, un determinato progetto senza un indirizzo 

politico, senza una volontà, senza esprimere una linea di 

direzione, una linea guida in un determinato .. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada. La ringrazio.  

 

Consigliere Moncada 

Volevo concludere che per la situazione determinata voterò 

a favore come ho fatto in Commissione.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Moncada. In realtà la linea politica è 

data anche dalla approvazione che c’è stata da parte della 

competente Commissione, poi le dico la verità, è normale 

che alla fine dell’esercizio si possa tenere nel cassetto 

uno o più progetti proprio  per far fronte ad eventuali 

residui di cassa in maniera da spendere tutte le somme, 

cioè non è una cosa strana, è una cosa che a me sembra 

abbastanza normale  nell’esercizio dell’anno.  

 

Consigliere Putignano 

Direttore, se gentilmente può prendere nota che sto 

uscendo, purtroppo non posso più rimanere.  

 

Presidente 

Arrivederci, consigliere Putignano. Consigliere Colapietro, 

prego.  

 

Consigliere Colapietro 

Sì, presidente, visto i vari interventi che si sono 

succeduti e la gran confusione che secondo me  si sta 

creando perché vedo Consiglieri di maggioranza che si 

esprimono forse a voce contro ma poi dichiarano di 

astenersi, consiglieri che erano  di opposizione che votano 

a favore, insomma non si sta sinceramente capendo un 
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granchè, propongo di votare  il ritiro della delibera e 

magari si riproporrà in seguito questa o un‘altra con le 

idee un po’ più chiare da parte di tutti quanti. Quindi 

propongo di votare il ritiro della delibera.  

 

Presidente  

Direttore, prego. No. C’è un intervento a favore o uno 

contro su questa proposta del consigliere Colapietro? 

Nessun intervento. Prego, Direttore, possiamo procedere con 

la votazione sulla proposta di ritiro della proposta di 

delibera, avanzata dal consigliere Colapietro. Chi vota a 

favore, vota a favore del ritiro. Chi vota a contro, vota 

contro il ritiro perché la proposta venga votata oggi. 

Prego, Direttore. 

 

Direttore 

Abbatescianni… 

 

Consigliera Abbatescianni  

Chiedo scusa, avevo perso la connessione… 

 

Presidente  

Stiamo votando sulla richiesta sulla proposta di ritiro 

della proposta di delibera da parte del consigliere 

Colapietro. Quindi se si vota a favore, si vota perché la 
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proposta venga ritirata. Chi vota contro, si vota perché la 

proposta venga votata oggi, ecco. Prego. 

 

Consigliera Abbatescianni  

Per coerenza non mi sento di votare per il ritiro anche se 

da una parte penso che forse bisognerebbe discutere meglio 

sulla cosa ma abbiamo discusso fino ad ora, mi sembrerebbe 

di buttare  via tutto questo tempo, quindi per coerenza non 

ritengo… 

 

Presidente 

Il suo voto è contrario. Prego, Direttore. 

 

Direttore 

Non ho sentito, è contrario il voto della … lo può dire a 

microfono cortesemente?  

 

Consigliera Abbatescianni 

L’ho detto, sono contraria per coerenza al ritiro.  

 

Direttore 

Va bene. 

Abbatescianni, contraria. 

Ambruosi, a favore del ritiro.  

Bondanese, contrario al ritiro. 
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Colapietro, favorevole al ritiro.  

Damiani, mi astengo.   

Di Pantaleo, mi astengo. 

Fiorentini, mi astengo. 

Lisco, - è andato via-  

Losito, contrario.  

Moncada, contrario. 

Patruno, non c’è. 

Putignano, non c’è. 

Rella, mi astengo. 

Ruggiero, favorevole. 

Salemmi, contraria.  

Santeramo, contrario. 

Schirone- non c’è-  

Traversa, mi astengo. 

Presidente, contrario. 

Allora sono 7 contrari, 5 astenuti, 3 favorevoli. 

 

Presidente 

Quindi non è passata la proposta di ritiro. Chiedo scusa. 

Il consigliere Traversa va tutto bene?  

 

Consigliere Traversa 

Purtroppo mi sta uscendo sangue dal naso  e non riesco a 

tamponare, cioè sta continuando ad uscire.  
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Presidente  

È in grado di continuare il Consiglio? Si vuole 

allontanare?            

 

Consigliere Traversa 

Vedo, se dovesse perdurare, mi allontano. 

 

Direttore 

Adesso votiamo, presidente…. 

 

Presidente 

Credo che non ci siano ulteriori… 

 

Consigliere 

Io volevo aggiungere una cosa, 20 secondi, se è possibile.  

 

Presidente 

Prego. 

 

Consigliere.. 

Io sto uscendo ora, se potete segnalare l’uscita… 

 

Presidente  

Consigliere Rella, prego.  
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Consigliere Rella 

Velocissimo, che è tardi per tutti. Allora noi ovviamente 

siamo un gruppo di persone responsabili e le responsabilità 

cui piace assumercele  come abbiamo sempre fatto in questo 

anno e mezzo di mandato dove comunque abbiamo…. 

 

Direttore 

Alle 14:25… 

 

Consigliere Rella 

Sempre abbiamo contribuito in maniera costruttiva come 

stiamo facendo anche adesso e siamo qui presenti tutti e 

cinque fra l’altro con lo storico consigliere Traversa che  

rimane in collegamento anche con il sangue dal naso, però 

siamo qui presenti perché il Consiglio possa decidere 

liberamente su questa  proposta e sottolineo una cosa che è 

sfuggita  a tutti e forse non è conosciuta da tutti 

giustamente, la Commissione Cultura ha elaborato delle 

proposte questa estate, ha elaborato delle linee di 

indirizzo sulla giornata contro la violenza sulle donne… 

 

Direttore 

.. esci, esci. 

 



Municipio 2  seduta consiliare 27 novembre 2020 

 

Emme Effe Engineering - Bari    Pagina 96 

 

Consigliere Rella 

In entrambi le occasioni, dicevo, queste linee di indirizzo 

non sono state, cioè non ci sono stati proprio riscontri 

quindi per dire, questa estate abbiamo pensato, abbiamo 

messo per iscritto e a verbale abbiamo votato dei campi 

estivi, tutti hanno fatto i campi estivi perché io ne ho 

visti tanti di campi estivi per bambini, noi no. Per quale 

motivo non si è portato avanti ? cioè i progetti ci sono, 

vengono messi in piedi, non per forza devono arrivare da 

fuori, e sono in grado di dire che lunedì la Commissione e 

può benissimo elaborare una proposta, ed io che sono quello 

che poi si mette a perdere tempo e a scriverle, metto per 

iscritto quello che la Commissione elabora, cioè 

responsabilità e certo, io ce la metto tutta la 

responsabilità però miglioriamo il metodo perché se il 

metodo deve essere quello di lasciare andare le cose che 

elaboriamo, arrivare l’ultimo giorno e poi avere la fretta 

di mettere in piedi una iniziativa, allora c’è qualcosa che 

non va nel metodo. Quindi le proposte si fanno, si 

elaborano, ed io sono il primo che perde tempo poi a 

metterle per iscritto e a mandarle e a non avere riscontri 

a volte. Quindi nessuna ripicca e tante responsabilità, ve 

lo assicuro.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Rella. Io devo dire la verità, io resto 

della mia opinione perché soprattutto laddove la 

Commissione abbia approvato un progetto, un progetto che 

viene da fuori, non ha una connotazione politica, e un 

gruppo intero e compatto nel non approvarlo, a me sembra 

che stia facendo proprio invece una posizione politica di 

ripicca e lo dimostra il fatto che lei motiva questa, 

diciamo, la sua posizione sulla base di cose che non 

c’entrano niente con questo progetto,  ma con i campi 

estivi, non hanno assolutamente nessuna attinenza con il 

progetto in questione ma comunque, le ripeto, io mi auguro 

soltanto di riuscire a spendere tutte le risorse a nostra 

disposizione perché io ce la metto sempre tutta. Ci sono 

altri interventi? Penso di no. direttore, possiamo 

procedere con la votazione.  

 

Consigliere Ruggiero 

Scusa Presidente, io non partecipo alla votazione, visto 

che c’è questa… 

 

Presidente sta uscendo dal Consiglio?  

 

Consigliere Ruggiero   

Sì. 
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Presidente  

Arrivederci. Ciao Pierpaolo, buona giornata. Grazie.  

  

Direttore         

Oltre al consigliere Ruggiero è uscita anche la consigliera 

Ambruosi.  

 

Presidente 

Quindi .. possiamo procedere con la votazione.  

 

Direttore 

14:28, Ambruosi esce. 

Abbatescianni, favorevole. 

Bondanese, favorevole. 

Damiani, astenuto. 

Di Pantaleo, astenuto. 

Fiorentini, astenuta. 

Losito, favorevole. 

Moncada, favorevole. 

Rella, astenuto. 

Salemmi, favorevole. 

Santeramo, favorevole. 

Traversa, astenuto. 

Presidente, favorevole. 
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Sono 7 a favore, 5 astenuti, la proposta  è approvata.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Direttore, c’è la approvazione di 

eseguibilità? No, perché sono … 

 

Direttore 

No, non c’è problema.  

 

Presidente  

Vi ringrazio per essere stati qui con noi fino a quest’ora. 

Buona giornata e buon lavoro a tutti. Arrivederci.  

 

Direttore 

Arrivederci. Chiudiamo alle ore 14:30.  







Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 
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Francesco Catanese 
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